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МОНИТОРИНГ СМИ 

 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 

КХЛ как организация 
 

Триумфатор MarSpo: КХЛ получила 8 наград MarSpo Awards 

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Проекты Континентальной, Молодежной и Женской хоккейных лиг были 

отмечены наградами профессиональной премии в области спортивного 
маркетинга MarSpo Awards. 

перейти к статье 

КХЛ может провести матчи в Таллине, Вене и Цюрихе (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 

В следующем сезоне КХЛ собирается провести матчи регулярного чемпионата в 
Европе. 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "В "Словане" подвижки, в "Сочи" пауза, в профсоюзе 
съезд" (Russia-hockey.ru) 

Глава Межрегионального профсоюза игроков и тренеров КХЛ - о задолженностях 
по зарплатам в КХЛ.  

перейти к статье 

Все билеты на матчи финала Кубка Гагарина между "Ак Барсом" и ЦСКА в 
Казани проданы (ТАСС) 

Стартовые матчи финальной серии пройдут 14 и 16 апреля на "Татнефть -Арене", 
трибуны которой вмещают 8,9 тыс. зрителей. 

перейти к статье 

"Газпром Экспорт" стал спонсором "Слована"  (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 

Нефтегазовая компания ООО "Газпром Экспорт" стала спонсором "Слована". 
перейти к статье 

Якубов и Шталенков покидают тренерский штаб хоккейного клуба 

"Витязь" (Р-Спорт) 

Равиль Якубов и Михаил Шталенков уходят из тренерского штаба хоккейного 

клуба "Витязь", сообщается на сайте подмосковной команды. 
перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Мутко: решение ФХР заменить главного тренера сборной России перед 

ЧМ настораживает (ТАСС) 

В четверг было объявлено, что на чемпионате мира в Дании исполнять 
обязанности главного тренера национальной команды будет Илья Воробьев. 

перейти к статье 

 
 

 



 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

"Локо" против "СКА-1946". Цифры и факты противостояния (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

История противостояния Ярославля и Санкт-Петербурга в Молодежной 
хоккейной лиге насчитывает почти четыре десятка матчей, хотя в кубковых 
сериях эти соперники встречались всего один раз.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Торнадо" выходит в финал (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 

Подмосковное "Торнадо" после победы в первом матче полуфинальной серии 
плей-офф ЖХЛ в Санкт-Петербурге (0:5), подтвердило успех на втором матче 

серии в Дмитрове, добившись трудовой победы - 3:2 в овертайме.  
перейти к статье 

"Агидель" - в финале! (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 

Второй полуфинальный матч определил первого участника финала - уфимская 
"Агидель", дважды обыграв нижегородский СКИФ, продолжает борьбу за Кубок 

Женской хоккейной лиги.  
перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Выиграет ли Зарипов свой пятый Кубок Гагарина? Интриги финала  
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Данис Зарипов может стать пятикратным обладателем Кубка Гагарина, Джастин 

Азеведо - побить рекорды Сергея Мозякина и Павола Демитры, а Ларс Юханссон 
- превзойти Микко Коскинена и Петри Веханена.  

перейти к статье 

"Кровавый кураж" ЦСКА и оглобля для Казани. Прогноз на финал Кубка 
Гагарина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Какую песенку поют перед матчем московские "армейцы", почему игроки "Ак 
Барса" будут получать оглоблей по лицу, появится ли профиль Даниса Зарипова 

на шайбах КХЛ, и какую черту уже перешел ЦСКА - Алексей Бадюков 
прогнозирует исход финала Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Ак Барс" - ЦСКА: армия у стен Казани (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Команда супертитулованных Зинэтулы Билялетдинова и Даниса Зарипова 

встретится с тренером и главной звездой армейцев Игорем Никитиным и 
Кириллом Капризовым, которые еще ни разу в карьере не завоевывали главные 
клубные трофеи чемпионата России. 

перейти к статье 

Эксперты предвещают богатый на события финал Кубка Гагарина (ТАСС) 

Ведущие специалисты поделились с ТАСС мнением относительно перспектив 
казанского "Ак Барса" и московского ЦСКА в борьбе за главный трофей КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Самый стабильный тренер в истории России (Спорт экспресс) 

"СЭ" рассказывает о финалисте Кубка Гагарина от Восточной конференции - "Ак 
Барсе" - и его тренере Зинэтуле Билялетдинове. 

перейти к статье 

Уйти в туман. Как ХК СКА расставался со Знарком и его 

предшественниками (Р-Спорт) 

Корреспондент РИА Новости Сергей Яременко о странной традиции расставания 
с тренерами, которая сложилась в петербургском хоккейном клубе СКА в 

последние сезоны.  
перейти к статье 

В СКА грядут большие перемены перемены (Kp.ru) 

Команду, возможно, покинут ее самые высокооплачиваемые игроки. 
перейти к статье 

Хамитов: перед новым тренером "Салавата Юлаева" стоит задача стать 
лидером КХЛ (ТАСС) 

11 апреля на этот пост был назначен Николай Цулыгин. 
перейти к статье 

Почему Цулыгин и причем тут новый логотип? 13 вопросов от Андрея 

Юртаева (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 

Николай Цулыгин утвержден главным тренером "Салавата Юлаева" и скоро 

начнет свою работу на этом посту. Пятница, 13-е, идеальное время для того, 
чтобы задать чертову дюжину вопросов об этом назначении. Почему Цулыгин, 
уволят ли его осенью и причем тут новый логотип - в материале Андрея Юртаева. 

перейти к статье 

Александр Лукашенко: никто в минском "Динамо" не имеет морального 

плана получить большую зарплату, чем было (Прессбол (pressball.by)) 

Президент Беларуси Александр Лукашенко рассказал, что никто в минском 
"Динамо" не имеет морального плана получить большую зарплату, чем было в 

прошлом сезоне.  
перейти к статье 

Обзор дня: Новый тренер, новый штаб, новые ожидания, новая жизнь 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 

Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Клуб КХЛ СКА продлил контракт с нападающим Тихоновым (ТАСС) 

Контракт 29-летнего хоккеиста рассчитан до окончания сезона-2019/20. 
перейти к статье 

Сами Леписте продолжит выступать за "Йокерит" в следующем сезоне  (Р-

Спорт) 

Защитник Сами Леписте продолжит выступать в финском "Йокерите" в сезоне-

2018/19, сообщается на официальном сайте хоккейного клуба из Хельсинки. 
перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
Быков: Ковальчук полон сил и амбиций для покорения вершин, поэтому 
едет в НХЛ (Чемпионат.com) 

Бывший главный тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков сообщил, что 
будет переживать за ЦСКА в финале Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
Чего ждать от нового главного тренера сборной России по хоккею Ильи 

Воробьева (ТАСС) 

Олег Знарок, под руководством которого россияне завоевали золото 

Олимпиады-2018, покинул свой пост за считаные недели до старта чемпионата 
мира. 

перейти к статье 

Новая метла Воробьева. Кандидаты на выход и попадание в сборную 
России (Чемпионат.com) 

Сборная может сильно обновиться. 
перейти к статье 

Знарка "слили", и за него обидно. Быстро забыли все хорошее?  

(Чемпионат.com) 

Есть те, кто будет скучать по Олегу Валерьевичу в сборной и СКА. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
Александр Яремчук: Вызов в сборную - хороший опыт (Молодежная 

хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 

Нападающий "Мамонтов Югры" Александр Яремчук дебютировал в молодежной 

сборной России на Турнире четырех наций.  
перейти к статье 

КХЛ: партнеры 

Фонбет разыгрывает хоккейные свитеры с автографами и билеты на 
матчи финала (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

Во время прошедших финалов конференций юбилейного сезона КХЛ на 
стадионах работали зоны развлечений Фонбет для болельщиков, в Санкт-
Петербурге, Москве и Казани, которые посетили десятки тысяч человек.  

перейти к статье 

Разное 

День до старта - Кубок Гагарина отправился в Казань! (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 

Меньше суток осталось до старта 10-й финальной серии Кубка Гагарина. В 

пятницу вечером главный трофей лиги отправился в Казань на поезде. 
перейти к статье 

"Без "Ак Барса" я не могу. Это в крови". География КХЛ: Казань, часть 1  
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 

В рамках проекта "География КХЛ" несколько российских топ-фотографов 

показывают красоту хоккейных городов страны через лица и эмоции 
болельщиков.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Триумфатор MarSpo: КХЛ получила 8 наград MarSpo Awards 

(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

Проекты Континентальной, Молодежной и Женской хоккейных лиг были 
отмечены наградами профессиональной премии в области спортивного  

маркетинга MarSpo Awards. 
Вручение прошло в рамках III Международной конференции по маркетингу 

спортивных федераций, лиг, клубов, турниров и спортивных сооружений MarSpo 
2018.  
11-12 апреля в Москве прошла очная защита проектов, реализованных 

участниками в 2017 году. Оценивали работы члены жюри - в его состав вошли 
лучшие специалисты России в области спортивного маркетинга и менеджмента.  

Проекты Континентальной хоккейной лиги завоевали 8 наград, в том числе и 4 
главных приза премии:  
- Второй год подряд Континентальная хоккейная лига становится победителем в 

специальной номинации "Правообладатель года" по версии жюри и выбору 
организаторов. В данной номинации лауреат определяется путем открытого 

голосования экспертным советом жюри на основе профессионального знания 
рынка.  
- Проект "Неделя звезд хоккея 2017" - первое место в номинации "Спортивное 

событие года"  
- Имиджевый ролик КХЛ - первое место в номинации "Лучший проморолик"  
- Видеопроекты в социальных сетях Молодежной хоккейной лиги - первое место 

в номинации "Лучшая работа в социальных сетях"  
- Сайт Женской хоккейной лиги - второе место в номинации "Лучший сайт"  

- Проект Женской хоккейной лиги "#РастопимЛед" - третье место в номинации 
"Лучшая работа в социальных сетях", третье место в номинации "Лучший 
проморолик"  

- Проект "Бесценная лига" - второе место в номинации "Лучший digital проект"  
- Проект "Трансляции в виртуальной реальности Матча Звезд и финальных игр 

Чемпионата КХЛ при поддержке Coca-Cola" - третье место в номинации "Лучший 
digital проект"  
Лауреатами премии Marspo Awards стали также проекты партнеров КХЛ:  

- Проект "Фирменная продукция клубов КХЛ" компании Atributika&Club - первое 
место в номинации "Лучший мерчендайзинг"  

- Проект "Бесценная Лига" компании OctagonRussia - первое место в номинации 
"Лучшая спонсорская активация"  
О премии MarSpo Awards  

Уже второй год подряд эта премия вручается профессионалам в области 
спортивного маркетинга за самые эффективные проекты по популяризации 

спортивных организаций и спортивных событий, повышении ценности и 
узнаваемости брендов при эффективном использовании имеющихся ресурсов.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386180.html 

Похожие сообщения (1): 

 Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386180.html
https://mhl.khl.ru/news/2/761693/


 

 

КХЛ может провести матчи в Таллине, Вене и Цюрихе (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

В следующем сезоне КХЛ собирается провести матчи регулярного чемпионата в 

Европе. 
В сентябре две игры запланированы в Таллине, в октябре - в Вене, в ноябре - в 

Цюрихе. 
Во всех городах сыграет "Йокерит", а его соперники будут меняться. 
Среди потенциальных участников матчей - ЦСКА, рижское "Динамо", "Слован" и 

"Металлург".  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/matchi-khl-v-sleduyuschem-sezone-

mogut-proyti-v-talline-vene-i-cyurihe-1396253/  

Похожие сообщения (6): 

 Sports.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 апреля 2018 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "В "Словане" подвижки, в "Сочи" пауза, в профсоюзе 
съезд" (Russia-hockey.ru, Москва, 14 апреля 2018) 

Глава Межрегионального профсоюза игроков и тренеров КХЛ - о задолженностях 

по зарплатам в КХЛ, для Russia-Hockey.ru  
В ПЯТНИЦУ ПОДАЛИ ОБРАЩЕНИЯ В ПРОКУРАТУРУ  

- В среду СМИ сообщили о том, что некоторые игроки ХК "Сочи" в ближайшие 
дни подадут заявления в арбитраж КХЛ из-за многомесячных долгов по 
заработной плате. Ваш комментарий.  

- У хоккеистов КХЛ есть право воздействовать на свой клуб как напрямую, через 
агентов, так и через профсоюз. На данном этапе нет точной информации об 

арбитраже, но готов сообщить, что некоторые игроки ХК "Сочи" просят профсоюз 
о более жестких действиях - через обращения в Прокуратуру.  
В пятницу наши юристы пошли именно по этому пути, заявления в Прокуратуру 

вчера были направлены. Как показывает опыт, такой сценарий приводит к более 
быстрому и эффективному результату.  

- О каких задолженностях речь?  
- По той информации, которая есть у нас, в "Сочи" не выплачены все зарплаты, 
начиная с января. Также есть задолженности по премиальным за сезоны-2016/17 

и 2017/18, по вторым у клуба еще есть законное время для выплат.  
ПЕРВОЕ ПОГАШЕНИЕ МИКЛИКУ - 10 ТЫСЯЧ ЕВРО  

- Что в других проблемных клубах?  
- Есть подвижки в деле словацкого форварда "Слована" Михела Миклика. Две 
недели назад говорил о том, что уже на протяжении двух сезонов клуб не может 

погасить ему долг порядка 100 тысяч евро. Мы составили специальное 
обращение - и буквально вчера 10 процентов от суммы долга хоккеисту были 

закрыты.  
Надеемся, продолжение последует, тем более что накануне "Слован" взяла под 
свое крыло Нефтегазовая компания ООО "Газпром экспорт". Это очень 

серьезное событие в жизни главного клуба Словакии.  
К сожалению, нет изменений вокруг игроков "Адмирала", покинувших клуб в 

декабре прошлого года. Владивосток сделал большое дело, ликвидировав долги 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/matchi-khl-v-sleduyuschem-sezone-mogut-proyti-v-talline-vene-i-cyurihe-1396253/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/matchi-khl-v-sleduyuschem-sezone-mogut-proyti-v-talline-vene-i-cyurihe-1396253/
https://www.sports.ru/hockey/1062212020.html
http://allhockey.ru/news/show/322590-Istochnik_matchi_KHL_v_sledujuschem_sezone_mogut_projti_v_Talline_Vene_i_Cjurihe
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI842551_Tallin_Vena_i_Curih_primut_matchi_KKhL_v_sledujushhem_sezone
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI842551_Tallin_Vena_i_Curih_primut_matchi_KKhL_v_sledujushhem_sezone
http://sport.business-gazeta.ru/news/216336/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news211035/


 

 

перед действующими хоккеистами, но мы продолжаем работу по взысканию 
задолженности по зарплате и выходных пособий бывшим игрокам и тренеру 
"Адмирала". Профсоюзом подана жалоба в Прокуратуру Советского района 

Владивостока, а затем и жалоба в вышестоящую прокуратуру. Это касается той 
части игроков, которая работает через профсоюз.  

123 ДЕЛЕГАТА 28 АПРЕЛЯ ОТКРОЮТ СЪЕЗД  
- Как идет подготовка к отчетно-выборному съезду профсоюза?  
- Полным ходом. Обзваниваем делегатов от команд, получаем индивидуаль ные 

заявки от игроков, изъявивших желание приехать самостоятельно, в частном 
порядке. Могу сказать, что такой активности не было даже четыре года назад на 

предыдущем отчетно-выборном съезде профсоюза.  
Вчера был составлен общий список делегатов - 123 человека, которые 28 апреля 
в Москве приступят к работе на форуме. Дату подобрали с учетом того, что не 

позже 26 апреля завершится финал Кубка Гагарина, и многие наши активисты - 
из "Ак Барса" и ЦСКА - продолжают борьбу за трофей. Так что у кого-то на Съезде 

будет двойной праздник.  

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/v_slovane_podvizhki_v_sochi_pauza/ 

К заголовкам сообщений 

Все билеты на матчи финала Кубка Гагарина между "Ак Барсом" и ЦСКА в 

Казани проданы (ТАСС, Москва, 13 апреля 2018) 

Стартовые матчи финальной серии пройдут 14 и 16 апреля на "Татнефть-Арене", 
трибуны которой вмещают 8,9 тыс. зрителей 

Все билеты на два домашних матча казанского "Ак Барса" финальной серии 
Кубка Гагарина с московским ЦСКА проданы. Об этом ТАСС сообщили в пресс-
службе казанского клуба. 

Стартовые матчи финальной серии пройдут 14 и 16 апреля на "Татнефть -Арене", 
трибуны которой вмещают 8,9 тыс. зрителей. 

"Все билеты на оба матча проданы", - сообщили в пресс- службе. 

http://tass.ru/sport/5122027 

К заголовкам сообщений 

"Газпром Экспорт" стал спонсором "Слована"  (Спорт. Бизнес Online 

(sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 апреля 2018) 

Нефтегазовая компания ООО "Газпром Экспорт" стала спонсором "Слована". 
Соглашение между российской компанией и словацким клубом заключено до 

конца сезона-2018/19.  
"ООО "Газпром экспорт" является одной из самых успешных компаний в России. 

В настоящее время российская компания является мировым лидером в области 
поставок природного газа.  
"Газпром" поставляет природный газ в более чем 20 стран и участвует в мировых 

инвестиционных проектах.  
Также "Газпром" укрепляет репутацию благодаря целому ряду спонсорских 

мероприятий в таких областях, как хоккей, образование, здравоохранение и 
многое другое", - говорится в официальном заявлении клуба.  
В регулярном чемпионате КХЛ 2017/18 команда из Братиславы заняла 

предпоследнее место в Западной конференции, не попав в плей-офф.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/216331/ 

Похожие сообщения (1): 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2018 

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/v_slovane_podvizhki_v_sochi_pauza/
http://tass.ru/sport/5122027
http://sport.business-gazeta.ru/article/216331/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news211027/


 

 

К заголовкам сообщений 

Якубов и Шталенков покидают тренерский штаб хоккейного клуба 
"Витязь" (Р-Спорт, Москва, 13 апреля 2018) 

Равиль Якубов и Михаил Шталенков уходят из тренерского штаба хоккейного 

клуба "Витязь", сообщается на сайте подмосковной команды. 
"Витязь" благодарит тренеров Равиля Якубова и тренера по работе с вратарями 

Михаила Шталенкова за совместную работу и желает успеха", - говорится в 
заявлении клуба. 
Якубов работал в "Витязе" с 2013 года, был ассистентом главного тренера, 

некоторое время исполнял обязанности главного тренера. Шталенков входил в 
штаб команды с 2012 года, занимал должность тренера вратарей. 

По итогам регулярного чемпионата КХЛ в текущем сезоне "Витязь" занял 11-е 
место в Западной конференции и не вышел в плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180413/1135441754.html 

Похожие сообщения (15): 

 Profi-news.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 апреля 2018 

 РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 13 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 ТАСС, Москва, 13 апреля 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 ХК Витязь (hcvityaz.ru), Чехов, 13 апреля 2018 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 апреля 2018 

 Sports.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 13 апреля 2018 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2018 

 ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

СДК 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 

Федерация хоккея России 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Мутко: решение ФХР заменить главного тренера сборной России перед 

ЧМ настораживает (ТАСС, Москва, 13 апреля 2018) 

В четверг было объявлено, что на чемпионате мира в Дании исполнять 
обязанности главного тренера национальной команды будет Илья Воробьев  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180413/1135441754.html
https://profi-news.ru/sport/20180413/679055/
https://www.championat.com/hockey/news-3404171-vitjaz-oficialno-objavil-o-rasstavanii-s-jakubovym-i-shtalenkovym.html
http://allhockey.ru/news/show/322594-Yakubov_i_Shtalenkov_pokidajut_trenerskij_shtab_Vityazya
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yakubov-i-shtalenkov-pokinuli-trenerskiy-shtab-vityazya-1396278/
http://tass.ru/sport/5123631
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65805/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI842561_Jakubov_i_Shtalenkov_pokinuli_trenerskij_shtab_Vitaza
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI842561_Jakubov_i_Shtalenkov_pokinuli_trenerskij_shtab_Vitaza
http://www.hcvityaz.ru/news.php?full=9396
http://www.hockey-world.net/khl/191883-vityaz-uvolil-trenerov-yakubova-i-shtalenkova
https://www.sports.ru/hockey/1062213868.html
http://365news.biz/news/sport/45070-yakubov-i-shtalenkov-pokidayut-trenerskiy-shtab-hokkeynogo-kluba-vityaz.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news211039/
http://1946.ska.ru/news/view/iakubov-i-shtalienkov-pokinuli-vitiaz/


 

 

Вице-премьер РФ Виталий Мутко насторожен перестановками в тренерском 
штабе сборной России по хоккею перед чемпионатом мира в Дании. Об этом он 
рассказал ТАСС. 

В четверг переизбранный сроком на четыре года президент Федерации хоккея 
России (ФХР) Владислав Третьяк после отчетно-выборной конференции 

объявил об изменениях в тренерском штабе сборной России. Исполняющим 
обязанности главного тренера был назначен Илья Воробьев, а возглавлявший 
национальную команду с 2014 года Олег Знарок на чемпионате мира 2018 года 

будет консультантом. 
"На самом деле, такая поспешность иногда настораживает, - сказал Мутко. - 

Когда ключ к решению этого вопроса находится и у руководства клуба, и у 
руководства ФХР, то это плохо. Как я понимаю, они проводят идею базового 
клуба, и что если в клубе есть главный тренер, то он должен быть и главным 

тренером сборной. Это решение самой федерации, но Министерство спорта его 
еще не рассматривало". 

Знарок возглавил сборную России после Олимпиады-2014 в Сочи. За время 
работы он выиграл золото (2014), серебро (2015) и дважды бронзу чемпионатов 
мира (2016, 2017). На Кубке мира в Канаде команда под руководством Знарка  

дошла до полуфинала, где уступила будущим победителям турнира канадцам со 
счетом 3:5. В феврале 2018 года команда олимпийских атлетов из России 

завоевала золотую медаль на Играх в Пхенчхане, которая стала первой для 
отечественных хоккеистов за последние 26 лет. 

http://tass.ru/sport/5121957 

Похожие сообщения (21): 

 ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 13 апреля 2018 

 RepeatMe.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 13 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 ИА Regnum, Москва, 13 апреля 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Findnews.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Sport.ру, Москва, 13 апреля 2018 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 апреля 2018 

 NewsRU.biz, Москва, 13 апреля 2018 

 Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Russia Today (russian.rt.com), Москва, 13 апреля 2018 

 Sports.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 News.Ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Газета.Ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Федеральные новости (fednews.ru), Москва, 13 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 

http://tass.ru/sport/5121957
http://repeatme.ru/novosti/201804/mutko-reshenie-fhr-zamenit-glavnogo-trenera-4157582.html
https://newsae.ru/sport/13-04-2018/mutko_reshenie_fhr_zamenit_glavnogo_trenera_sbornoy_rossii_pered_chm_nastorazhivaet/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65785/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/mutko-nastorozhilo-reshenie-fhr-zamenit-glavnogo-trenera-sbornoy-1396162/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1046262-vitalij-mutko-pospeshnost-reshenija-fhr-s-trenerom-sbornoj-nastorazhivaet
https://gazeta-margust.ru/mutko-reshenie-fkhr-zamenit-glavnogo-trenera-sbornojj-rossii-pered-chm-nastorazhivaet
http://allhockey.ru/news/show/322576-Mutko_reshenie_FHR_zamenit_glavnogo_trenera_sbornoj_pered_ChM_nastorazhivaet
https://regnum.ru/news/2403887.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI842503_Zamena_glavnogo_trenera_v_sbornoj_Rossii_pered_chempionatom_mira_nastorozhila_Mutko
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/world_championship/spbnews_NI842503_Zamena_glavnogo_trenera_v_sbornoj_Rossii_pered_chempionatom_mira_nastorozhila_Mutko
http://findnews.ru/mutko_nastorozhila_smena_trenerskogo_sostava_sbornoy_rossii_po_khokkeu.html
https://www.sport.ru/hockey/Mutko_Reshenie_FHR_zamenit_glavnogo_trenera_sbornoy_pered_CHM_nastorajivaet/article394045/
http://www.hockey-world.net/worldcup/191870-vitalij-mutko-reshenie-fkhr-zamenit-glavnogo-trenera-sbornoj-rossii-pered-chempionatom-mira-nastorazhivaet
http://newsru.biz/sport/mutko-reshenie-fxr-zamenit-glavnogo-trenera-sbornoj-pered-chm-nastorazhivaet/
http://www.puls-planety247.ru/mutko-nastorazhivaet-reshenie-fkhr-zamenit-glavnogo-trenera-sbornoj-rossii-po-khokkeyu-rt/
https://russian.rt.com/sport/news/502922-mutko-reshenie-fhr-trener
https://www.sports.ru/hockey/1062204832.html
https://news.ru/sport/zamena-trenera-rossijskih-hokkeistov-pered-chm-nastorozhila-mutko/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/04/13/n_11411083.shtml
http://fednews.ru/main/26541-mutko-obespokoen-smenoy-trenera-sbornoy-rossii-pohokkeyu.html


 

 

"Локо" против "СКА-1946". Цифры и факты противостояния (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

История противостояния Ярославля и Санкт-Петербурга в Молодежной 

хоккейной лиге насчитывает почти четыре десятка матчей, хотя в кубковых 
сериях эти соперники встречались всего один раз. В сезоне 2013/14 "Локо" и 

"СКА-1946" встретились в первом раунде и победу тогда отпраздновали 
армейцы, обыграв соперника в четырех матчах. 
Общая статистика встреч в пользу ярославцев. Всего они встречались со "СКА -

1946" 39 раз, выиграли 20 матчей в основное время и дважды выиграли в серии 
буллитов. В активе питерцев - 11 побед в основное время и по три - в овертайме 

и сериях послематчевых буллитов. 
Разность заброшенных и пропущенных шайб - 113:79 - в пользу "Локо". 
Лучшие бомбардиры в очных встречах:  

 "Локо" - Иван Петраков - 10 (5+5) очков. 
 "СКА-1946" - Денис Кондратьев - 10 (4+6) очков. 

Лучшие снайперы в очных встречах:  
 "Локо" - Александр Мокшанцев и Максим Макаров - по 6 заброшенных шайб. 
 "СКА-1946" - Александр Барабанов - 6 заброшенных шайб. 

Лучшие ассистенты в очных встречах:  
 "Локо" - Кирилл Маслов, Владислав Гавриков, Роман Манухов и Роман 

Крикуненко - по 5 результативных передач. 
 "СКА-1946" - Юрий Скворцов, Денис Кондратьев и Григорий Ващенко - по 6 
результативных передач. 

Самый крупный счет во встречах между этими соперниками зафиксирован 4 
октября 2014 года. В этот день ярославцы разгромили хоккеистов с берегов Невы 

со счетом 10:1. 
Плей-офф 2017/18  
Разница шайб:  

 "Локо" - 36 заброшено, 15 пропущено. 
 "СКА-1946" - 39 заброшено, 21 пропущена. 

Лучший бомбардир:  
 "Локо" - Денис Алексеев - 10 (5+5) очков. 
 "СКА-1946" - Артем Николаев и Владислав Курбатов - по 9 (4+5) очков. 

Лучший снайпер:  
 "Локо" - Никита Аноховский - 5 шайб. 

 "СКА-1946" - Артем Николаев, Владислав Курбатов, Алексей Ожгихин и Даниил 
Огирчук - по 4 шайбы. 
Лучший ассистент:  

 "Локо" - Николай Коваленко - 8 результативных передач. 
 "СКА-1946" - Тимур Сультеев - 6 результативных передач. 

Лучший защитник:  
 "Локо" - Никита Громов - 5 (1+4) очков, +4. 
 "СКА-1946" - Тимур Сультеев - 7 (1+6) очков, +9. 

Основной вратарь:  
 "Локо" - Илья Коновалов - 10 матчей, 9 побед, коэффициент надежности - 1.12, 

процент отраженных бросков - 95.1 за игру. 
 "СКА-1946" - Константин Волков - 8 матчей, 6 побед, коэффициент надежности - 
1.92, процент отраженных бросков - 92.1 за игру. 

Очные встречи в регулярном чемпионате:  
 22 сентября 2017, Санкт-Петербург. "СКА-1946" - "Локо" - 5:3  

 23 сентября 2017, Санкт-Петербург. "СКА-1946" - "Локо" - 1:3  
 11 февраля 2018, Ярославль. "Локо" - "СКА-1946" - 4:2  



 

 

https://mhl.khl.ru/news/1/761690/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Торнадо" выходит в финал (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
13 апреля 2018) 

Подмосковное "Торнадо" после победы в первом матче полуфинальной серии 

плей-офф ЖХЛ в Санкт-Петербурге (0:5), подтвердило успех на втором матче 
серии в Дмитрове, добившись трудовой победы - 3:2 в овертайме.  

В первом периоде команды быстро обменялись шайбами в большинстве. Сперва 
на 4-ой минуте Елизавета Шкалева замкнула трехходовку с Аленой 
Старовойтовой и Марией Баталовой и продлила голевую серию уже до пяти 

матчей. Однако спустя 4 минуты уже "Динамо СПб" впервые в серии 
распечатывает ворота Надежды Александровой дальним броском Анеты 

Тейраловой с подправлением от Евгений Дюпиной.  
В дальнейшем гости из Санкт-Петербурга всячески доказывали, что счет первого 
матча был для них недоразумением и имели значительное преимущество по 

опасным атакам - если бы не надежная игра Александровой. В третьем периоде 
"Торнадо" удалось прибавить, и капитан подмосковного клуба Анна Шохина 

броском "в девятку" вывела "желто-черных" вперед. Но радость была недолгой - 
уже в ответной атаке Дюпина сделала дубль, сравняв счет - 2:2. Вплоть до конца 
основного времени команды неоднократно могли вырвать победу, но встреча 

перешла в 10-минутный овертайм, где после нарушения гостей "Торнадо" 
оформило выход в финал голом Анны Шохиной - 3:2!  

Таким образом "Динамо" Санкт-Петербурга и СКИФ из Нижегородской области 
становятся бронзовыми призерами чемпионата ЖХЛ 2017/2018, а "Торнадо" 
разыграет чемпионство в финальной серии до трех побед с "Агиделью".  

Первые матчи пройдут в Уфе 19 и 20 апреля, а уже 23 числа команды сразятся 
в Дмитрове. 

http://whl.khl.ru/article/2312-tornado-vihodit-v-final 

К заголовкам сообщений 

"Агидель" - в финале! (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 13 
апреля 2018) 

Второй полуфинальный матч определил первого участника финала - уфимская 

"Агидель", дважды обыграв нижегородский СКИФ, продолжает борьбу за Кубок 
Женской хоккейной лиги.  

Первые минуты матча остались за гостями, которые и открыли счет. Благодаря 
своим стараниям СКИФ получил численное преимущество, и выстоять хозяйкам 
не удалось - Виктория Кулишова реализовала численное преимущество 

нижегородок. Как и в матче накануне, уфимок подвела дисциплина. Три удаления 
подряд стали непростым испытанием для дружины Дениса Афиногенова, но 

"Агидель" проявила характер и после этого перехватила инициативу. Атаки 
"зеленых" становились все опаснее, и вскоре им удалось уравнять цифры на 
табло. Голом завершилась блестящая трехходовка с изящным подправлением 

от Елизаветы Родновой - 1:1. Немногим позднее свой шанс на розыгрыш 
лишнего впервые в матче получили хозяева, и свою возможность в большинстве 

не упустили. Бросок Инны Дюбанок, подставление Анны Щукиной и счет уже 2:1.  

https://mhl.khl.ru/news/1/761690/
http://whl.khl.ru/article/2312-tornado-vihodit-v-final


 

 

Вторую двадцатиминутку уфимки провели заметно активнее. Гости создавали 
моменты лишь в большинстве. Игроки "Агидели" успели поиграть и 3 на 5, и 4 на 
5, но во всех случаях сумели проявить свой характер и сдерживали натиск 

соперника. У ворот нижегородской команды же голевые моменты возникали с 
завидным постоянством. Подопечные Дениса Афиногенова и Сергея Трудакова 

практически в каждой смене искусно созидали в чужой зоне, однако забить 
сумели только одну шайбу. Ольга Сосина элегантно разобралась с голкипером 
СКИФа в очном противостоянии, упрочив лидерство в бомбардирской гонке.  

В заключительной трети матча уфимки не стали играть в откат, а с первой же 
смены завладели преимуществом. Результат не заставил себя долго ждать: 

активность хозяев привела к удалению в составе СКИФа. В большинстве Анна 
Шибанова неотразимо бросила с ползоны, заставив голкипера соперника 
капитулировать в четвертый раз в этой встрече. После этого уфимки стали 

действовать с оглядкой на оборону, стараясь исключить ошибкие. Более того, 
незадолго до финальной сирены "Агидель" забросила еще две шайбы. Инна 

Дюбанок использовала шикарную передачу Ольги Сосиной, а точку в матче 
поставила Екатерина Ананьина, отличившаяся в меньшинстве.  
6:1 - "Агидель" одерживает победу во втором матче полуфинальной серии Кубка 

ЖХЛ и проходит в финал, где уже поджидает своего соперника, который 
определится в противостоянии подмосковного "Торнадо" и питерского "Динамо".  

http://whl.khl.ru/article/2310-agidely-v-finale 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Выиграет ли Зарипов свой пятый Кубок Гагарина? Интриги финала  
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

Данис Зарипов может стать пятикратным обладателем Кубка Гагарина, Джастин 
Азеведо - побить рекорды Сергея Мозякина и Павола Демитры, а Ларс Юханссон 

- превзойти Микко Коскинена и Петри Веханена.  
В субботу в Казани стартует 10-я финальная серия Кубка Гагарина. В битве за 
главный трофей Континентальной хоккейной лиги сойдутся "Ак Барс" и ЦСКА. 

KHL.ru рассказывает о статистических интригах этого противостояния.  
Пятый Кубок Зарипова?  

Ровно год назад Данис Зарипов, еще выступая за магнитогорский "Металлург", 
имел возможность стать первым хоккеистом, чье имя выгравировано на Кубке  
Гагарина пять раз. Дважды он добивался успеха вместе с казанским "Ак Барсом" 

- в 2009 и 2010 годах, затем перешел в "Магнитку" и выиграл два трофея там - в 
2014-м и 2016-м. Сейчас Зарипов имеет возможность завоевать третий Кубок с 

татарстанским клубом, причем для нападающего этот финал станет уже шестым 
в карьере. Кто и когда догонит Зарипова по количеству Кубков Гагарина - неясно. 
Александр Еременко и Дмитрий Казионов, выигравшие трофей трижды, вместе 

с московским "Динамо" не сумели попасть в плей-офф.  
Догонит ли Билялетдинов Знарка?  

Пока всего один главный тренер три раза поднимал над головой Кубок Гагарина, 
это экс-наставник сборной России Олег Знарок. Два титула он завоевал с 
московским "Динамо" - в 2012 и 2013 годах, затем повторил этот успех с 

петербургским СКА в 2017-м. На счету Зинэтулы Билялетдинова, вступающего в 
свой новый финал, сейчас два трофея, и его клуб может стать первым в лиге 

трехкратным обладателем Кубка Гагарина. Директор ООО "СКП "Татнефть - Ак 
Барс" Шамил Хуснутдинов имеет возможность оказаться первым трехкратным 
победителем КХЛ среди руководителей.  

http://whl.khl.ru/article/2310-agidely-v-finale


 

 

ЦСКА станет 34-кратным победителем чемпионатов страны?  
Для столичного ЦСКА этот финал Кубка Гагарина станет вторым в истории, два 
года назад "армейцы" в семи матчах уступили магнитогорскому "Металлургу". 

При этом по итогам сезона 2014/2015 ЦСКА впервые в своей российской истории 
оказался чемпионом страны - тогда это звание досталось победителю 

регулярного чемпионата. Теперь "армейцы" предпримут вторую попытку стать 
лучшей командой КХЛ.  
Сразу два голкипера ЦСКА имеют шансы обновить вратарские рекорды в 

розыгрышах Кубка Гагарина. Основной вратарь "армейцев" - олимпийский 
чемпион Илья Сорокин - уже пять раз сыграл "на ноль" в этом плей-офф. До 

повторения достижения Андерса Нильссона, установленного в сезоне 2014/2015, 
ему осталось не пропустить еще в одном матче. А сменщик Сорокина Ларс 
Юханссон имеет шанс побить рекорд по продолжительности "сухой" серии.  

Шведский голкипер ни разу не пропустил в финале Западной конференции 
против СКА за те 198 минут и 32 секунды, что был на льду. Самую длительную 

серию за один плей-офф выдал не так давно петербургский финн Микко 
Коскинен - 215 минут и 19 секунд. Его соотечественник Петри Веханен является 
держателем рекорда в плей-офф КХЛ вообще - 225 минут и 13 секунд он не 

пропускал в сезонах 2009/2010 и 2010/2011. И играл, к слову, за "Ак Барс" - как и 
упомянутыйНильссон. Разберутся ли московские голкиперы с достижениями 

казанских?  
Наберет ли Азеведо очки в 13 матчах подряд?  
Канадец с португальскими корнями Джастин Азеведо близок к тому, чтобы стать 

автором самой продолжительной серии с набранными баллами в розыгрышах 
Кубка Гагарина. Сейчас форвард "Ак Барса" выбивает очки уже в 11 встречах 

подряд - в его активе их уже 18 (5+13). Рекорд принадлежит Паволу Демитре 
("Локомотив") и Сергею Мозякину ("Металлург"), которые в плей-офф КХЛ не 
уходили со льда без баллов в 12 матчах кряду. При этом Азеведо сейчас с 

большим отрывом лидирует в гонке бомбардиров, и вряд ли здесь кто-то сможет 
его достать.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386189.html 

К заголовкам сообщений 

"Кровавый кураж" ЦСКА и оглобля для Казани. Прогноз на финал Кубка 
Гагарина (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 апреля 
2018) 

Какую песенку поют перед матчем московские "армейцы", почему игроки "Ак 
Барса" будут получать оглоблей по лицу, появится ли профиль Даниса Зарипова 

на шайбах КХЛ, и какую черту уже перешел ЦСКА - Алексей Бадюков 
прогнозирует исход финала Кубка Гагарина.  
Настает кульминация десятого, юбилейного чемпионата Континентальной 

хоккейной лиги! Уже завтра, 14 апреля в Казани стартует финал сезона 
2017/2018. В битве за Кубок Гагарина сойдутся "Ак Барс" и ЦСКА. Казанцы 

пробились в решающую стадию уже в четвертый раз, и могут стать первыми в 
истории лиги трехкратными обладателями трофея. Москвичи же предпримут 
вторую отчаянную попытку завоевать Кубок. Расклады сил, возможные 

неожиданности и главных героев пары KHL.ru обсудил со своим постоянным 
экспертом - двукратным обладателем Кубка Гагарина Алексеем Бадюковым.  

"Ак Барс" вам не волк из "Ну, погоди!"  
Рассматривая последние раунды, делаем вывод: физических, эмоциональных и 
тактических сил на них больше затратил ЦСКА. После убаюкивающе спокойной 

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386189.html


 

 

серии со "Спартаком" ряды "армии" Игоря Никитина значительно поредели. А уж 
противостояние Москвы и Петербурга действительно оказалось сродни 
главному финалу, и бесследно оно не пройдет. Сколько там было шайб на себя 

поймано игроками ЦСКА... Правда, нельзя утверждать, что "Ак Барс" в свою 
очередь наслаждался прогулкой в стиле волка из "Ну, погоди!". Казани ведь чуть 

ранее попалась "Магнитка", ну какая там прогулка? Однако грамотная рука 
Зинэтулы Билялетдинова помогла команде добраться до главной битвы с 
наименьшими потерями. Все у "Ак Барса" прошло по плану.  

Давайте посчитаем, кого терял ЦСКА? Иван Телегин, Сергей Шумаков, Максим 
Шалунов, Кирилл Капризов, Мэтт Робинсон - ключевые парни... "Армейцам" 

очень тяжело через все это проходить, они пробиваются к своим победам 
вопреки. Но ведь Кубки так и выигрываются, верно? Я вспоминаю свои финалы 
- было то же самое. Ты стоишь в строю, смотришь по сторонам, там - один 

отвалился, другой весь во льду, третий перебинтованный. А ты думаешь: "Ну и 
что делать?" Беретесь за руки и начинаете петь песню: "Что мне снег, что мне 

зной, что мне дождик проливной!" (Смеется.) Идешь и выигрываешь. Это плей-
офф, тут иначе нельзя.  
"Юханссон рано или поздно даст слабинку"  

Сравним линии финалистов. В плане вратарей преимущество, думаю, у Ильи 
Сорокина и Ларса Юханссона. Но! Как не пластайся перед воротами, а Юханссон 

слабинку рано или поздно даст все равно. Если он и эту серию всю сыграет "на 
ноль", ему где-нибудь памятник поставить надо будет... Так что и у Сорокина, 
думаю, шанс появится. Очень тяжелая у него психологическая ситуация после 

прошлого матча: вышел - и к четвертой минуте две пропустил. Илье необходимо 
себя проявить, и он способен. Что касается Эмиля Гарипова, человек крайне 

серьезно настроен психологически. Парень давно шел к этому, и при поддержке 
своей обороны он готов на большие дела. Считаю, что из Гарипова растет 
солидный вратарь, в том числе и для нашей сборной.  

Далее - оборона. Если восстановится Робинсон, то у ЦСКА соберутся две 
остроатакующие пары. Никита Нестеров, Алексей Марченко, Богдан Киселевич... 

Хотя при той нагрузке, которая на защиту москвичей сейчас выпадает, очень 
подходит одна пословица - не до жиру, быть бы живу. Не до такой игры, которую 
любит тот же Робинсон. И на этом фоне, возможно, поинтереснее станет 

выглядеть оборонительная линия "Ак Барса". Там есть опытнейший кубковый 
игрок Андрей Марков, он действует четко на команду. Есть Василий Токранов, 

который три гола уже забил, Атте Охтамаа, который все умеет. Есть силовики. А 
в целом - ни там, ни там оборона одеяло на себя тянуть не будет. Подключения 
защитников мы увидим скорее поддерживающего характера, нежели ключевые.  

"У Казани есть абсолютно лучший игрок этого плей-офф"  
Нападение, конечно же, креативнее у "Ак Барса". И  главный фактор здесь - 

большинство. Невероятная редкость: в финале конференции победила команда, 
ни разу за серию не реализовавшая большинство. Я про ЦСКА. Конечно, тут 
болезни и травмы внесли свои коррективы, однако факт есть факт. И на 

численное преимущество "армейцам" в данной серии особенно рассчитывать не 
стоит. В то время как в составе Казани есть абсолютно лучший игрок этого плей-

офф - Джастин Азеведо. Я уверен, что если "Ак Барс" возьмет Кубок, то он 
возьмет титул MVP. Какой объем работы выполняет, в каком темпе - просто 
блеск. Джастин не смог поехать на Олимпиаду, он этим расстроен, и бегает, как 

заведенный. Бывает, по 10 раз за матч бросит, бывает, по семь. Если пять - это 
для него плохо уже. (Смеется.)  

Вторая спецбригада казанского большинства, которая без Азеведо - это 
Владимир Ткачев, Станислав Галиев, Александр Свитов и Данис Зарипов. И она 



 

 

даже поопаснее. Зарипов с его волшебными руками будет вытягивать на себя 
игрока и отдавать либо Ткачеву, либо Свитову, который окопается на пятачке. 
Вообще Свитов на пятачке - это скала, ты его хоть по спине долби, хоть упирайся 

в него и толкай, он с места не сдвинется вообще! И пока ты с ним разбираешься, 
передачу получит Ткачев и придумает гол. Вариантов полно на самом деле, 

ЦСКА здесь придется туго.  
И из вышесказанного делаем вывод: "Ак Барс" можно назвать фаворитом пары. 
Правда, и СКА был фаворитом противостояния с ЦСКА. И вообще, игравшая в 

финале с московскими "армейцами" "Магнитка" приучила нас к одной простой 
истине: нельзя в хоккее ничего прогнозировать со стопроцентной уверенностью. 

Так что скажем иначе. ЦСКА "фаворитестее" с точки зрения того, кто в этом 
сезоне больше заслужил. И москвичей к победе может вытащить этот "кровавый 
кураж" - когда у тебя все ноги синие, у партнера рука висит, а вы на зубах 

пробиваетесь вперед. ЦСКА эту черту уже перешел. А "Ак Барс" кажется сильнее 
по логическим предматчевым раскладам.  

"Отчеканим профиль Зарипова на шайбах"  
И конечно, главное. Зинэтула Билялетдинов всегда собирает такую команду, 
которая в кубковых матчах будет чувствовать себя как рыба в воде. И это не 

значит, что она сыграет от обороны. Просто все без исключения ребята в 
коллективе - надежные, с характером. Они к воротам не на носочках будут 

подкрадываться, а кидаться туда всем лицом. Получать по тому лицу оглоблей, 
отряхиваться и снова переть.  
Многие этого не понимают, цепляются за стереотип о Билялетдинове и обороне. 

И не осознают, что он играет иначе, чем 10 лет назад, чем пять лет назад. 
Серьезно, поэтому Билялетдинов - до сих пор один из лучших специалистов КХЛ. 

Если бы он рубил по-старинке, "Ак Барс" бы не доходил до этих финалов. Ведь 
меняются правила, меняются игроки, приходится изменять предсезонку, 
физподготовку, варьировать тактику...  

В первом чемпионате КХЛ победила Казань. Сейчас идет десятый. И многие 
болельщики (в первую очередь казанские, конечно) говорят о том, что красиво 

было бы закольцевать десятилетие. Но сами хоккеисты об этом не думают. В "Ак 
Барсе" и не осталось, наверное, никого, кто в первом сезоне играл. Данис 
Зарипов ? Да он уже привык! Чего он, зря кроссы бегает? Сейчас вот выиграет 

свой пятый Кубок - и отчеканим его профиль на шайбах. (Смеется.)  
Кроме шуток, нас ждет битва двух команд, в которых собраны настоящие игроки 

плей-офф. Никто не струсит, никто не будет "нырять". Мы увидим честную, 
открытую, красивую и жесткую борьбу.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386150.html 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" - ЦСКА: армия у стен Казани (Спорт экспресс (sport-express.ru), 

Москва, 14 апреля 2018) 

Сегодня в столице Татарстана стартует финальная серия Кубка Гагарина: "Ак 

Барс" - ЦСКА. Команда супертитулованных Зинэтулы Билялетдинова и Даниса 
Зарипова встретится с тренером и главной звездой армейцев Игорем Никитиным 
и Кириллом Капризовым, которые еще ни разу в карьере не завоевывали 

главные клубные трофеи чемпионата России. 
14 марта 2009 года. Плей-офф первого сезона КХЛ. Омск, четвертый матч 

четвертьфинала Кубка Гагарина. "Авангард" - " Ак Барс ". И самое 
сокрушительное поражение сибирского клуба в истории лиги - 1:11. 

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386150.html


 

 

16 марта. Пятый матч. За 15 секунд до конца третьего периода решающей 
встречи (тогда серии шли до трех побед) казанцы проигрывали 1:2 и находились 
под угрозой вылета, но смогли сравнять счет, перевести игру в овертайм и выйти 

в полуфинал. Через месяц " Ак Барс " Зинэтулы Билялетдинова завоевал первый 
Кубок Гагарина и стал первым чемпионом КХЛ. А тот " Авангард ", который был 

в полутора десятках секунд от того, чтобы повернуть историю новой лиги в 
другое русло, тренировал молодой 35-летний Игорь Никитин.  
Превзойдет ли ученик своего учителя? 

За эти девять лет, три из которых коуч Билл провел вне " Ак Барса " из-за задач 
государственной важности, его "отправляли" в отставку после каждого сезона, 

когда казанцы не выигрывали Кубок. После провала в Сочи-2014 он 
окончательно стал символом консерватизма, архаичности и закостенелости. Но 
сколько за последнее десятилетие ни появлялось талантливых молодых 

тренеров, сколько этих подающих надежды специалистов ни сватали каждое 
межсезонье в " Ак Барс " - а Билялетдинов все еще там. И сегодня он выйдет на 

свой восьмой (!) финал чемпионатов России и четвертый - Кубка Гагарина. 
Первый из них был 19 лет назад.  
Его соперник проводит лишь второй полноценный сезон в качестве главного 

тренера клуба КХЛ. После " Авангарда " он семь лет работал ассистентом - в том 
числе и в штабе Билла на той самой злосчастной Олимпиаде в Сочи, прежде чем 

возглавить ЦСКА.  
Считаете, что у финала мало интриг? Вы уверены?  
Самый опытный российский тренер (не считая уходящего на пенсию Владимира 

Крикунова ) и все еще молодой его 45-летний противник. Четырехкратный 
обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов и Андрей Марков , который провел 

почти тысячу матчей в НХЛ, против семерки молодых олимпийских чемпионов во 
главе с автором золотого гола Пхенчхана Кириллом Капризовым. Крутые 
казанские легионеры против глубочайшего запаса ЦСКА. Спокойные, пусть и 

недешевые трансферы " Ак Барса " против ковровой селекции москвичей, 
которая взорвала прошлое межсезонье. Один из первых клубов -"олигархов" 

российского хоккея против гегемона советской эпохи, вернувшего в число 
главных богачей совсем недавно.  
Чьи имена появятся на Кубке Гагарина в этом году? 

И ЦСКА, измученный "Йокеритом", СКА, эпидемией свинки, поразившей по ходу 
плей-офф сразу нескольких лидеров команды, может, и подходит к финалу в 

качестве фаворита, но разрыв не так велик, чтобы говорить о том, что с 
обладателем титула все ясно.  
В последнюю неделю информационное хоккейное пространство было полностью 

захвачено СКА и сборной : будущее Ковальчука, Дацюка, Знарка затмило 
будущий финал. Но действующий чемпион уже повержен на льду - пора 

выходить на первые роли и перекрывать трансферные слухи и перестановки 
крутым хоккеем. У кого получится сделать это лучше? 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-cska-armiya-u-sten-kazani-

1396383/ 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт экспресс, Москва, 14 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Эксперты предвещают богатый на события финал Кубка Гагарина (ТАСС, 

Москва, 13 апреля 2018) 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-cska-armiya-u-sten-kazani-1396383/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ak-bars-cska-armiya-u-sten-kazani-1396383/


 

 

Ведущие специалисты поделились с ТАСС мнением относительно перспектив 
казанского "Ак Барса" и московского ЦСКА в борьбе за главный трофей КХЛ  
"Ак Барс" и ЦСКА ни разу не играли друг против друга в плей-офф 

Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Казанский клуб дважды становился 
обладателем Кубка Гагарина, однако в последний раз выигрывал еще в 2010 

году. ЦСКА только раз доходил до финала турнира, в 2016 году проиграв 
магнитогорскому "Металлургу".  
"Ак Барс" имеет преимущество своей площадки за счет победы в Восточной 

конференции в регулярном чемпионате, поэтому первые два матча, 14 и 16 
апреля, пройдут в Казани. 18 и 20 апреля команды сыграют в Москве. Если этих 

матчей будет недостаточно для выявления победителя в серии до четырех 
побед, то 22 апреля состоится игра в Казани, 24 апреля - в Москве. В случае 
необходимости седьмой матч пройдет 26 апреля в Казани.  

О перспективах участников финала ТАСС пообщался с известными 
специалистами - бывшим главным тренером сборной России Владимиром 

Крикуновым, бывшим главным тренером ярославского "Локомотива" Алексеем 
Кудашовым, олимпийским чемпионом Сергеем Светловым, а также бывшим 
тренером СКА Рафаилом Ишматовым.  

"Серия будет плотной" 
ЦСКА мог сыграть в финале Кубка Гагарина с "Ак Барсом" еще в 2015 году. Тогда 

московский клуб лидировал со счетом 3-0 в финале Западной конференции 
против СКА, но проиграл четыре матча подряд, пропустив петербуржцев в 
решающую стадию. В финале СКА победил "Ак Барс" со счетом 4-1 и впервые 

выиграл Кубок Гагарина.  
Владимир Крикунов: "Не думаю, что в этот раз казанцы проиграют. Тем более со 

счетом 1-4. На мой взгляд, счет в серии может быть любой - и 4-2, и 4-3, но это 
совсем не означает, что обязательно победит ЦСКА. Серия будет интересной, 
плотной и богатой на события". 

Алексей Кудашов: "Допустить можно все что угодно, потому что пока ты не 
вышел из раздевалки, то ничего не произошло, поэтому фантазий в ответ на 

данный вопрос можно придумать огромное количество. Что касается "Ак Барса" 
трехлетней давности и его нынешнего состояния, то клуб до сих пор возглавляет 
один и тот же тренер (Зинэтула Билялетдинов - прим. ТАСС), также эту команду 

до сих пор отличает системность и классные исполнители. Все, что было у "Ак 
Барса" в 2015 году, есть и сейчас. Поэтому как закончится серия, никто не знает. 

Но тот факт, что "Ак Барс" - классная команда, не вызывает сомнений".  
Сергей Светлов: "Провести параллели с финалом 2015 года сложно, поскольку 
хоккей меняется. У "Ак Барса" отлажена игра в обороне. Рисунок игры с той поры 

у этой команды изменился в малой степени, поэтому думаю, что "Ак Барс" будет 
играть в том же ключе, что и три года назад".  

Рафаил Ишматов: "Очень сложно сейчас оценить перспективы финала, ведь 
играть будут команды практически одинакового типа. Важны не результаты 
прошлого, а то, какие позиции сейчас сильны у ЦСКА, а какие - у "Ак Барса". 

Главным, наверное, будет готовность к продолжительной борьбе. Не думаю, что 
будет забито много шайб. Полагаю, мы увидим постоянные силовые 

единоборства". 
Вратари будут ключевыми фигурами 
Многие специалисты полагают, что успех финала Кубка Гагарина в значительной 

степени будет зависеть от вратарей. В прошлом году в финале турнира самым 
ценным игроком был признан вратарь магнитогорского "Металлурга" Василий 

Кошечкин, несмотря на поражение его команды от СКА.  



 

 

Владимир Крикунов: " Вратарская линия ЦСКА и "Ак Барса" примерно 
одинаковая - обе команды имеют вратарей высокого уровня. Единственное, у 
ЦСКА два вратаря, а у "Ак Барса" - один. Нужно учитывать, что казанцы играют 

в закрытый хоккей, поэтому вратарю команды Билялетдинова в этом плане, 
возможно, будет немного проще. "Ак Барс" сложно пускает в зону, не дает много 

контратаковать. Повторюсь, на мой взгляд, будет очень плотная серия и все 
будет зависеть от индивидуального мастерства нападающих обеих команд".  
Алексей Кудашов: "Несомненно, оба клуба имеют в своем стане сильных 

вратарей. Даже несмотря на то, что Илья Сорокин допустил пару ляпов в серии 
со СКА, у ЦСКА стабильные вратари высокого уровня. А то, что вратари в плей-

офф являются ключевыми фигурами, не вызывает сомнений". 
Сергей Светлов: "Вратари обеих команд показывают достойную игру, да и 
команды не так много пропускают, действуют хорошо, стабильно. Поэтому я 

такого явного преимущества в этом плане не вижу. У ЦСКА Ларс Юханссон два 
последних матча сыграл здорово, поэтому здесь решат тренеры. Я не думаю, что 

у армейцев будет играть в серии один вратарь - их могут и поменять".  
Рафаил Ишматов: "Если рассуждать чисто теоретически, то сейчас класс 
вратарской бригады у ЦСКА выше. Однако одному лишь богу известно, что 

получится практически".  
Кто встанет в ворота 

Все четыре эксперта воздержались от однозначных прогнозов по поводу того, 
кому именно из вратарей ЦСКА доверит защищать ворота в финале - Ларсу 
Юханссону, прекрасно отыгравшему серию со СКА, или же Илье Сорокину.  

Владимир Крикунов: "Этот вопрос лучше задать тренерскому штабу ЦСКА. Все 
варианты и причины попадания в состав определяет тренер. Есть множество 

моментов, которые мы не можем себе даже и представить, а рассуждать, кто у 
ЦСКА должен занять место в воротах, с нашей с вами стороны было бы не 
совсем тактично".  

Алексей Кудашов: "В ЦСКА очень опытный тренерский штаб, который каждый 
день видит вратарей на тренировках, в быту, разговаривает с ними. Поэтому, на 

мой взгляд, лучше дождаться начала игры и все увидеть самим, а не рассуждать 
как болельщики - кто, чего и как".  
Сергей Светлов: "Сама серия, я думаю, затянется, так как играть будут команды 

хорошего уровня, поэтому сумеют сыграть оба вратаря".  
Рафаил Ишматов: "Я понимаю, что происходит в голове у Ильи Сорокина: ему 

очень тяжело после прошлого матча (Сорокин пропустил в первые пять минут 
два гола в шестом матче со СКА и был заменен - прим. ТАСС). Юханссон же 
показал в эти две игры, конечно, крепкий уровень и сыграл так надежно, что у 

Игоря Никитина сегодня главная боль - кого ставить на первый матч. Это будет 
задача номер один у тренерского штаба ЦСКА".  

"Остается только ждать" 
Нападающий "Ак Барса" Джастин Азеведо за время плей-офф вышел на первый 
план, став лучшим бомбардиром. В свою очередь форвард ЦСКА Михаил 

Григоренко был признан лучшим снайпером. По мнению специалистов, до старта 
финала Кубка Гагарина сложно говорить о том, кто из соперничающих клубов 

будет иметь преимущество в атаке. 
Владимир Крикунов: "Григоренко и Азеведо - примерно одинаковые по уровню 
игроки. Если же говорить о преимуществе в атаке, то, наверное, я отдам 

предпочтение "Ак Барсу". Команда играет в хороший контратакующий хоккей. 
Хорошо налажена комбинационная игра, быстрый переход из защиты в атаку. 

Плюсом ко всему является возвращение Александра Бурмистрова, хорошую 



 

 

игру показывает Станислав Галиев. Но если говорить в целом, то атакующие 
звенья команд примерно одинаковы".  
Алексей Кудашов: "Часто так бывает, что финал и плей-офф выигрывают третьи 

и четвертые звенья. Мы можем рассуждать перед началом серии как угодно, а 
кто на самом деле забьет решающие голы - мы не знаем. Вот когда это случится, 

тогда и можно будет говорить. В этих командах есть классные исполнители, 
лидеры и есть ребята из третьих-четвертых звеньев, которые могут решить 
исход матча. Нам остается только ждать".  

Сергей Светлов: "Мы видим, что у ЦСКА и лавка подлиннее, и игроки хорошие, 
многие из которых стали олимпийскими чемпионами. И это важно с точки зрения 

психологии игроков, это дает определенный допинг. ЦСКА в линии атаки 
смотрится поагрессивней, но не всегда звезды определяют результат в финале 
плей-офф, середняки выходят на первый план.  

Григоренко и Азеведо - это лидеры команд, которые умеют забивать, и от них 
тоже многое будет зависеть. Но, к примеру, Азеведо может переиграть 

Григоренко в индивидуальном плане, однако ход игры пойдет совсем в другую 
сторону. Но оба пока достойно выступают, показывают хорошую игру".  
Рафаил Ишматов: "Важно будет, как уже в процессе игр, после игр команды 

будут восстанавливаться, и здесь первым фактором будет, какая из команд 
моложе, а это "Ак Барс". Конечно, и психология будет идти в первых рядах, так 

что очень значима будет победа в первом матче. Если получится семь матчей, 
то для нас это, конечно, интересно, но вот для игроков, думаю, гораздо сложнее".  
"Билялетдинов - это Билялетдинов" 

Зинэтула Билялетдинов руководил "Ак Барсом" уже в трех финалах Кубка 
Гагарина - в 2009, 2010 и 2015 гг. По мнению ряда экспертов, опыт специалиста 

может в какой-то мере повлиять на исход соревнований. 
Владимир Крикунов: "Не сказал бы, что опыт Билялетдинова будет иметь 
большой перевес. Никитин тоже опытный специалист. Он поработал в 

тренерском штабе Дмитрия Квартальнова, а также в сборной России. Команды 
под руководством Никитина успешно выступали на различных турнирах. Если 

все же отдавать предпочтение, то отдам перевес буквально в половину процента 
в пользу Билялетдинова, но только за счет тактики".  
Алексей Кудашов: "Несомненно, опыт может сказаться в пользу Билялетдинова, 

но также будет играть роль еще масса мелочей. При этом стоит отметить, что и 
Игорь Никитин тоже уже не мальчик и имеет опыт работы как главным тренером, 

так и помощником главного тренера. Никитин много видел за свою карьеру - и 
чемпионат мира, и Олимпийские игры. Команды хорошо играли под его началом, 
но Билялетдинов - это Билялетдинов. Это взрослый и опытный тренер, который 

много чего выигрывал за свою карьеру. Так что наличие колоссального опыта 
может помочь ему в решающий момент".  

Сергей Светлов: "Опыт есть опыт, это большое дело. В третьей и четвертой 
играх будет перестройка, вот здесь момент истины, где один тренер может 
переиграть другого. У Билялетдинова богатый опыт. Те игры и результат 

добавляют уверенности и солидности. Но наши тренеры думают, работают, 
анализируют. Надо просто найти слабые стороны у противника, найти лазейки. 

Вот это и есть тренерское мастерство, которое должно сыграть".  
Рафаил Ишматов: "Здесь важен один момент - Никитин уже много лет тренер 
сборной. Психология у него есть, тем более ЦСКА обыграл СКА в полуфинале 

турнира, поэтому у них стремления и уверенности даже больше. Победа над 
такой командой, как СКА, дает очень много положительных эмоций".  

http://tass.ru/sport/5122087 

http://tass.ru/sport/5122087


 

 

К заголовкам сообщений 

Самый стабильный тренер в истории России (Спорт экспресс, Москва, 14 
апреля 2018) 

"СЭ" рассказывает о финалисте Кубка Гагарина от Восточной конференции - "Ак 

Барсе" - и его тренере Зинэтуле Билялетдинове 
РАЗНЫЙ БИЛЯЛЕТДИНОВ Четыре финала Зинэтулы Билялетдинова в КХЛ, с 

одной стороны, должны говорить о стабильности, которую показывает "Ак Барс" 
как организация и Билл в частности. С одним клубом ни один другой тренер 
подобного не добивался - Олег Знарок, на счету которого также четыре финала, 

был в них аж с тремя разными (пусть две из них были похожи) командами. 
Отношения Зинэтулы Хайдаровича и Казани крепче, чем у любого другого 

тренера с любым другим клубом. 
Даже в единственный сезон, когда Билл был отлучен от "Ак Барса" и командой 
рулил Крикунов, он умудрялся волноваться за свое зеленое детище. В матче с 

московским "Динамо" в тот 2011 год, куда Билялетдинова пригласили как 
воспитанника бело-голубых на символическое вбрасывание, переживал он 

отнюдь не за москвичей. И с невеселым видом наблюдал, во что Крикунов 
превратил команду, костяк которой был заложен еще в середине нулевых. 
Но, с другой стороны, все "Ак Барсы" Билялетдинова, игравшие в финалах, 

показывали абсолютно разный хоккей. Как бы ни были стабильны казанцы как 
организация - хорошее финансирование, внимание к проблемам команды и 

всяческая поддержка, результат все равно давно дает Билл. Он вынужден 
отталкиваться и от имеющегося у него состава, и от времени, в котором он 
играет. 

Да, Билялетдинов - не Гатиятулин. Он не смог бы показать результат с командой, 
в которой был бы недостаток звезд. С составом уровня своего недавнего 

соперника Билл мучился бы, как в 2015 году, когда за игрой "Ак Барса" в плей-
офф было физически тяжело наблюдать. Несмотря на его репутацию как 
тренера, ему в составе необходимы яркие лидеры, люди, умеющие прежде всего 

забивать, а не играть в откат. 
Не стоит скрывать, что селекция "Ак Барса" далеко не всегда была такой крепкой, 

как в этом сезоне. Из-за недостатка в скаутах большая часть легионеров 
приобреталась без фактического просмотра - неудивительно, что большинство 
из них не вписались в команду. Именно так в Казань приезжали Шелдон 

Брукбэнк, Стефан Эллиотт, Михал Йордан. Билялетдинов не смог найти им 
нужного применения, принцип более молодых тренеров из более бедных клубов 

"играй, кем дадут" - это не про него. 
 В ЧЕМ ПРИБАВИЛ "АК БАРС" К нынешнему выходу в финал главный тренер 
казанцев шел постепенно. Беря во внимание разные смешные шаги вроде 

подписания Дениса Хлыстова, а также постоянной ротации довольно 
безыдейных легионеров, состав "Ак Барса" комплектовался потихоньку. Кто-то 

сразу приходился ко двору, как Атте Охтамаа, кого-то высматривали на рынке 
долго, как Антона Ландера. На фоне общего ослабления "Востока", которое в 
большинстве клубов соседствовало еще и с откровенной клоунадой, казанцы 

молчаливо собирали свой костяк, чтобы хоть на немного приблизиться к двум 
армейским клубам в главном - в глубине состава. 

В отличие от совсем грустного 2015 года, когда у казанцев в финале играли 
Сергей Костицын, Петр Врана и Константин Кольцов, сейчас состав "Ак Барса" 
хотя бы относительно похож на первые сезоны КХЛ, когда ведущие звенья могли 

зажечь в атаке. И даже закончить матч плейофф со счетом 11:1. Вместе с тем 
нельзя не заметить, как прибавили казанцы в агрессии, силовой игре. 



 

 

И если раньше эта самая "силовая игра" "Ак Барса" ограничивалась грязными 
хитами Степана Захарчука, то теперь это хоккей с активным прессингом, с 
хорошим движением по льду и довольно неплохими скоростями. Как и раньше, 

Билялетдинов наконец может доверять своим звездам. В дремучие времена 
застоя впереди бегал лишь швед Оскар Меллер, замолкающий в самые важные 

моменты, сейчас же в топ-6 появился баланс. 
Если условный Станислав Галиев достаточно забивает и приносит пользу 
команде, то его не посадят на лавку, даже если он не отработает в своей зоне. 

Топ-игрокам прощается чуть больше, так в "Ак Барсе" было и в чемпионские 
годы. Да, в нижних тройках всегда будет отдано предпочтение бойцу Алексею 

Потапову, а не Антону Глинкину с чудесным катанием и отличными руками, но в 
ведущих тройках ролевиков больше не держат. 
 ПРОГРЕСС МОЛОДЕЖИ Биллу, как ни крути, приходится подстраиваться под 

веяния времени. Сразу по нескольким причинам он вынужден был вводить в 
состав молодежь, и для Билялетдинова шестилетней давности это было бы 

кошмаром. 
 Но продолжили прогрессировать у него Владимир Ткачев и Альберт Яруллин, 
до травмы крепко выглядел Роман Абросимов, почти 40 матчей провел Дамир 

Мусин, неплохо смотрится перешедший из "Локомотива" Роман Манухов. 
Про последнего стоит отметить отдельно. Менеджмент казанцев наконец освоил 

нехитрую премудрость обменов, причем не на денежные компенсации, а на 
живых игроков. В сделке Ярослав Косов - Андрей Чибисов в выигрыше 
однозначно осталась казанская сторона, обмен Зията Пайгина на Манухова тоже 

принес плоды. 
Молодой защитник из Ярославля набрал в плей-офф всего два очка, но как 

здорово он сыграл в первом матче против "Трактора", когда шайбу забросил 
Галиев. С первым пасом и разгоном атак у обороны "Ак Барса" дела по-прежнему 
обстоят скверно, но вот подключаться в чужой зоне защитники умеют. 

Еще более впечатляюще выглядит прогресс 22-летнего Никиты Лямкина, 
который перешел в "Ак Барс" в рамках массовой закупки игроков у "Кузни". Давно 

прошли времена, когда Казань выдергивала таланты с мест - последним был 
Федор Малыхин аж четыре года назад. Сейчас такими приобретениями 
занимаются другие клубы, а "Ак Барс" максимум выручает своего давнего 

знакомого Сергея Зиновьева, который терпел бедствие в Новокузнецке. 
Когда еще у Билялетдино ва самый молодой защитник команды имел игровое 

время наряду с опытнейшими кадрами вроде Маркова и Охтаамы? После 
неоправданного удаления Билл может посадить Никиту на скамейку, но уже в 
следующем матче он будет играть больше двадцати минут - или даже больше 

всех в команде, что уже случалось. Если вам скажут, что защитники "Ак Барса" 
не пересекают красную линию, просто покажите им игру Лямкина. 

Как бы ни закончился финал, он явно не будет похож ни на что прежде сыгранное 
Билялетдиновым. Его "Ак Барс" провалился как-то против подобной силы, но 
сейчас казанцы явно не чувствуют себя испуганно. С игроками, которые подходят 

лично ему, тренер может обыграть любого оппонента. Он остается верен себе, 
когда дает тройке Ткачева 15 минут игрового времени, но точно то же звено со 

связкой Галиев - Зарипов может творить на льду чудеса - возможно, они 
припасли что-то и на финал. 

Похожие сообщения (1): 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samyy-stabilnyy-trener-v-istorii-rossii-on-gotov-snova-vyigrat-kubok-gagarina-1396303/


 

 

Уйти в туман. Как ХК СКА расставался со Знарком и его 
предшественниками (Р-Спорт, Москва, 13 апреля 2018) 

Корреспондент РИА Новости Сергей Яременко о странной традиции расставания 

с тренерами, которая сложилась в петербургском хоккейном клубе СКА в 
последние сезоны.  

Новости четверга из ФХР не оставляют сомнений - покинувший при странных 
обстоятельствах пост главного тренера сборной России Олег Знарок не будет 
работать и в СКА. История его ухода еще раз показала: покинуть петербургский 

клуб без странных слухов и ореола таинственности удается далеко не каждому 
тренеру. 

Последним специалистом, по уходу которого из СКА не возникло никаких 
вопросов, был Юкка Ялонен. Финн честно отработал свои полтора сезона, 
дважды вылетел в плей-офф и спокойно расстался с клубом. Уже после того как 

стало понятно, что Ялонена в СКА не будет, он принял участие в матче закрытия 
сезона. Все было красиво и цивилизованно. 

Дальше начались странности. 
Аватар Быкова  
Весной 2015 года Петербург был готов на руках носить Вячеслава Быкова и 

Игоря Захаркина. Тренерский тандем привел СКА к первой большой победе в 
истории клуба и сделал это очень эффектно. Вы помните: от 0-3 к 4-3 в серии 

против ЦСКА, супертройка Панарин - Шипачев -Дадонов, Ковальчук с Кубком 
Гагарина над головой, чемпионский парад по Невскому...  
Чемпионы уехали в отпуск, а вернулись уже к другому тренеру. В середине июня 

Быков и СКА внезапно расстались "по семейным обстоятельствам". Можно было 
поверить в дипломатичную формулировку, но кое-что мешало. Например, 

признания хоккеистов, что перед отпуском они получили индивидуаль ные 
программы подготовки, составленные Быковым и Захаркиным. Или аватар 
Быкова в мессенджере WhatsApp. Сразу после отставки тренер поставил на 

заставку портрет Аль Капоне и недвусмысленную цитату "Если ваши друзья 
убеждают вас в необходимости переговоров с вашими врагами, значит, 

предатели уже обо всем договорились". К чему бы это? 
Назаров и доктор  
Сменивший Быкова Андрей Назаров не смог справиться с управлением по-

настоящему большим клубом и уже в середине октября был отправлен в 
отставку. Вроде бы все понятно - чисто спортивные причины. Хотя и здесь можно 

найти подводные камни. Назаров начал работу в СКА с громкого конфликта с 
доктором Егором Козловым. Врач отказался подписывать заявление об уходе по 
собственному желанию, и дело дошло до рукоприкладства. Клуб встал на 

сторону только что назначенного тренера, но уже следующим летом Козлов как 
ни в чем не бывало вернулся в СКА. 

"Этот" Зубов  
Сменивший Знарка Сергей Зубов запомнился конфликтом с Ильей Ковальчуком 
- капитан СКА был выведен из состава после первого матча плей-офф против 

ярославского "Локомотива". Без своей главной звезды петербуржцы преодолели 
два раунда, но в одну калитку уступили ЦСКА в финале Западной конференции.  

Потом невероятные вещи стали происходить уже с самим Зубовым. По ходу 
сезона тренер СКА вошел в штаб сборной, но на домашний чемпионат мира его 
не позвали. "Он приехал к нам и сказал, что не готов пока работать в команде", - 

объяснил журналистам Знарок. 
Когда Зубов опроверг слова главного тренера, то получил в ответ резкое: "Вы 

думаете, я буду вступать в дискуссию с этим (Зубовым)?" 
1 июня 2016 года "этот" Зубов внезапно уступил свое место у руля СКА Знарку. 



 

 

Олимпийская усталость  
Первые слова об усталости Олег Знарок сказал сразу после победного 
олимпийского финала: "Я устал, вы, журналисты, мне не помогаете, так что 

поэтому я теперь буду сильно думать, оставаться ли на этом посту". Речь тогда 
шла только о сборной, но, кажется, именно эта фраза в конечном итоге стоила 

ему места и в национальной команде, и в клубе. 
По ходу плей-офф Знарок не выглядел уставшим - СКА на одном дыхании 
пролетел два раунда и даже по ходу серии с ЦСКА играл интереснее соперника, 

но наткнулся на стену по имени Ларс Юханссон. 
На пресс-конференции после шестого матча серии Олег Валерьевич заявил, что 

не знает, каким будет его будущее в СКА, но потом обмолвился, что он находится 
в "одной лодке" с хоккеистами. Не слишком похоже на слова человека, который 
со дня на день собирается уходить в творческий отпуск из клуба и сборной. 

Собирался ехать на чемпионат мира и постоянный ассистент Знарка Харийс 
Витолиньш. Говорят, он был изрядно удивлен, когда узнал, что его контракт с 

ФХР заканчивается 30 апреля. Кстати, именно в этот день заканчиваются 
соглашения тренеров с петербургским клубом. 
В отличие от Витолиньша, Знарку предложено поучаствовать в чемпионате мира 

в странной для него роли "консультанта". Со стороны это выглядит обычным 
стремлением не платить тренеру неустойку за досрочный разрыв контракта. 

Ситуация с "усталостью" Знарка один в один повторяет историю с "семейными 
обстоятельствами" Быкова. Размытая формулировка, в которую никто не верит. 
Кажется, это уже фирменный знак ухода тренеров из СКА, а теперь и сборной. 

Остается лишь один вопрос: что придумают через пару лет для Ильи Воробьева? 

https://rsport.ria.ru/blog_rian/20180413/1135429291.html 

К заголовкам сообщений 

В СКА грядут большие перемены перемены (Kp.ru, Москва, 13 апреля 

2018) 

Команду, возможно, покинут ее самые высокооплачиваемые игроки 
Олег Знарок - уже не наставник российской сборной, и петербургских любителей 

хоккея волнует, продолжит ли он работать в СКА. Хотя еще не было заседания 
Совета директоров клуба и даже неизвестна его дата, большинство экспертов 

дает отрицательный ответ на этот вопрос. 
- Практика совмещения работы в базовом клубе сборной и в самой национальной 
команде себя оправдала, - считает известный в прошлом вратарь и тренер СКА, 

а ныне генеральный директор петербургского хоккейного клуба "Динамо" Сергей 
Черкас. - Все-таки основная задача - выиграть Олимпиаду - выполнена. И если 

главным тренером сборной фактически назначали Илью Воробьева, то, 
вероятно, он будет и наставником СКА. 
Приход нового тренера обычно влечет за собой изменения в составе. 

Специалисты не рискуют предсказывать, кто придет в межсезонье в СКА. Но вот 
с известной долей вероятности можно спрогнозировать, кто из команды уйдет. 

Кстати, сразу у семнадцати хоккеистов срок действия контрактов с клубом 
заканчивается 30 апреля. 
Недавно было объявлено, что четыре первые строчки в рейтинге самых 

высокооплачиваемых игроков КХЛ занимают представители СКА - нападающие 
Илья Ковальчук и Павел Дацюк, защитник Вячеслав Войнов и вратарь Микко 

Коскинен. Вполне возможно, что вся эта четверка покинет на нашу команду. 
Собственно, Ковальчук уже объявил, что возвращается в НХЛ, где продолжит 
карьеру в клубе "Нью- Йорк Рейнджерс". Сам 35 летний форвард намекает, что 

https://rsport.ria.ru/blog_rian/20180413/1135429291.html


 

 

хочет войти в так называемый Тройной золотой клуб, который объединяет 
хоккеистов, выигрывавших чемпионат мира, Олимпийские игры и Кубок Стэнли. 
Однако, по словам одного из экспертов, шансов завоевать главный трофей НХЛ 

у Ильи не так много. Скорее всего, новый отъезд за океан вызван желанием 
семьи хоккеиста. 

Впрочем, от предложений выступать в Национальной хоккейной лиге 
европейские мастера клюшки обычно не отказываются. При этом далеко не всем 
вояж в Северную Америку приносит славу. Например, нападающие Вадим 

Шипачев и Виктор Тихонов в НХЛ по-настоящему заиграть не смогли, а, 
вернувшись в СКА, уже не показывают столь же высокий уровень мастерства, как 

перед отъездом. Возможно, оба завершат выступление за петербургскую 
команду. 
Но вернемся к самым высокооплачиваемым игрокам. Двукратный обладатель 

Кубка Стэнли Вячеслав Войнов не скрывает своего желания вернуться в  НХЛ. 
Однако на его пути стоят не спортивные, а юридические преграды. В США 

полиция обвинила хоккеиста в избиении жены, после чего НХЛ его 
дисквалифицировала. Если дисквалификация не будет снята, Вячеслав, 
возможно, останется в СКА. 

Что же касается вратаря Микко Коскинена, то он вроде бы уже подписал контракт 
с "Нью-Йорк Айлендерс". Правда, сам голкипер эту информацию опровергает. 

39-летний Павел Дацюк прекрасно провел и регулярный чемпионат, и плей-офф. 
Но очевидно, что его карьера близка к завершению. Как утверждают 
компетентные люди, скорее всего, Павел вернется в родной Екатеринбург и 

отыграет сезон за местный "Автомобилист". После чего займет какую-то 
должность в руководстве этого клуба. 

СКА также могут покинуть защитник Антон Белов, который неубедитель но 
выглядел на протяжении нескольких месяцев, а также нападающий Патрик 
Торесен. Норвежский форвард всегда особенно сильно играет в плей-офф. В 

минувшем декабре Патрика вновь пригласили в СКА именно с прицелом на Кубок 
Гагарина. 34-летний нападающий, наверное, вернется на родину.  

https://www.spb.kp.ru/daily/26819.7/3855474/ 

К заголовкам сообщений 

Хамитов: перед новым тренером "Салавата Юлаева" стоит задача стать 
лидером КХЛ (ТАСС, Москва, 13 апреля 2018) 

11 апреля на этот пост был назначен Николай Цулыгин 

Новый главный тренер и обновленный состав уфимского "Салавата Юлаева" 
должны обеспечить лидерство клуба в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в 

следующем сезоне. Такое мнение ТАСС высказал глава республики Рустэм 
Хамитов в кулуарах Красноярского экономического форума. 
Уфимский клуб в нынешнем сезоне дошел до 1/4 финала Кубка Гагарина, где 

уступил в серии челябинскому "Трактору" со счетом 3-4. "Салават Юлаев" 4 
апреля сообщил о прекращении сотрудничества с главным тренером Эрккой 

Вестерлундом, 11 апреля на этот пост назначен Николай Цулыгин, который 
входил в тренерский штаб финского специалиста. 
"Несмотря на квалификацию, опыт и известность иностранного тренера, 

глубоких отношений с игроками команды не сложилось: языковой барьер сыграл, 
плюс менталитет другой", - отметил Хамитов. По его словам, первый в истории 

клуба опыт привлечения для работы иностранного тренера не был 
отрицательным, но и не дал результата, которого ожидали. 

https://www.spb.kp.ru/daily/26819.7/3855474/


 

 

"Поэтому понимаем, что на данном этапе нужен российский тренер. Мы видим, 
что сегодня формируется плеяда 40-45 летних российских специалистов, и у нас 
есть свои такие специалисты. Это бывшие игроки "Салавата Юлаева", которые 

сегодня успешно работают тренерами. Команда "Салават Юлаев" остановилась 
на кандидатуре Цулыгина", - сказал Хамитов 

"Это тоже риск, все понимают, что молодой наставник, но когда-то надо 
начинать. Тренер и обновленная команда должны сделать так, чтобы "Салават 
Юлаев" был в лидерах лиги, тем более, что финансирование клуба нормальное 

и не сокращалось", - отметил глава Башкирии. 

http://tass.ru/sport/5122860 

К заголовкам сообщений 

Почему Цулыгин и причем тут новый логотип? 13 вопросов от Андрея 

Юртаева (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 
апреля 2018) 

Николай Цулыгин утвержден главным тренером "Салавата Юлаева" и скоро 
начнет свою работу на этом посту. Пятница, 13-е, идеальное время для того, 
чтобы задать чертову дюжину вопросов об этом назначении. Почему Цулыгин, 

уволят ли его осенью и причем тут новый логотип - в материале Андрея Юртаева. 
ВОПРОС №1 

Николай Цулыгин - неожиданный главный тренер для "Салавата Юлаева"? 
Когда "Салават Юлаев" расстался с Эрккой Вестерлундом, болельщики, 
естественно, принялись обсуждать кандидатуры ему на замену. Как и всегда в 

Уфе, звучала фамилия Вячеслава Быкова, упоминался новый наставник 
национальной сборной Илья Воробьев, да и вообще все более-менее свободные 
тренеры как-то да промелькнули. Николая Цулыгина, кажется, не вспомнил 

никто. А зря. Если проглядеть список главных тренеров "Салавата" за последние 
годы, можно убедиться, что очень часто это назначение получал кто-то из тех, 

кто элементарно был под рукой. 
ВОПРОС №2 
Серьезно? Как такое может быть? 

Да, приглашение Быкова с Игорем Захаркиным, которые только-только оставили 
ЦСКА и возглавили сборную, было прорывом, как и кража Александра Радулова 

из НХЛ. Но это было время такое. А вот что дальше. После Кубка Гагарина с 
тренерами-чемпионами не продлили контракт, назначив вместо них Сергея 
Михалева. Хотя после неудачного плей-офф 2009 года тот никого больше не 

тренировал. Если не считать 6 матчей в "Торпедо" в том же 2009-м. 
Михалев был своим, золотым, легендарным, но он сумел проработать лишь до 

ноября и запомнился конфликтом с Александром Радуловым. Знаменитое 
послание Радулова Евгению Малкину в твиттере о "надоевшем" тренере и 
формулировка "микротравма паха" как раз из тех времен. 

Вместо Михалева был поставлен Венер Сафин, долгие годы работавший 
помощником при разных главных. Сафин пригласил в свой штаб Владимира 

Юрзинова-младшего, который потом благополучно Сафина заменил и чуть 
позже добрался до финала конференции, а благодаря пражскому "Льву" и до 
серебряных медалей чемпионата России. 

После Юрзинова генеральный директор Александр Семак приглашал в клуб 
Леонида Вайсфельда и Анатолия Емелина, а уже с помощью Вайсфельда в Уфе 

оказались Захаркин и Вестерлунд. 
ВОПРОС №3 
К чему это все длинное перечисление? 

http://tass.ru/sport/5122860


 

 

К тому, чтобы показать: когда в клубе есть авторитетные и уважаемые в 
хоккейном мире за пределами республики персонажи (как Семак или 
Вайсфельд), мы можем ожидать по-настоящему эффектных ходов. Может быть, 

не всегда удачных, но ведь и никогда не ошибается только тот, кто ничего делает. 
Когда же в менеджменте, как сейчас, таких хоккейных авторитетов нет, 

назначается кто-то из тех, кто в этот момент находится где-то рядом. Ну вот как 
Цулыгин. Или Сафин до этого. 
ВОПРОС №4 

Нет, подождите, а как же Олег Гросс? Он разве не был авторитетом? 
При всем уважении к человеку, который приложил руку к двум чемпионствам, 

Олег Гросс всегда говорил, что не назначает главного тренера. Понятно, что он 
был тем, чье мнение имело вес, но если Вайсфельд мог взять на себя 
ответственность как в случае с Вестерлундом, то Гросс - нет. Причем, дело-то не 

в том, что Гросс этой ответственности боялся, а в том, что, ну скажем так, это 
особенности существующей системы. 

Вот пример немного из другой области. Последние года три "Салават Юлаев" 
подумывает о том, чтобы сменить логотип. За это время было накидано 
достаточное количество эскизов. Какие-то более удачные, какие-то менее, но 

наверняка можно было бы выбрать из всего представленного хотя бы один, 
довести его до ума и внедрить. Но никто не хочет брать на себя ответственность. 

Ведь обязательно в любом ребрендинге кого-то что-то не устраивает. Поэтому 
логотип, как и главный тренер, должен быть утвержден на самом верху. А там, 
на этом верху, то ли не до этого, то ли все не нравится, то ли еще что, в итоге 

конкурс на новый логотип, объявленный в этом сезоне, признан не 
состоявшимся. 

ВОПРОС №5 
Э... при чем вообще здесь логотип? 
С логотипом так же, как и с тренерами. Если в клубе есть человек, готовый 

убеждать, доказывать и отстаивать свой выбор, то на тренерском мостике может 
появиться кто угодно. Когда такого руководителя нет, проще ничего не 

выдумывать и немного подрейфовать по течению. А вдруг все получится как-то 
само собой? 
ВОПРОС №6 

Но ведь кто-то переподписывает контракты с игроками, ведет переговоры с 
новичками. Почему мы не берем этого человека в расчет? 

После ухода из "Салавата Юлаева" Леонида Вайсфельда в клубе остался Роман 
Беляев, который был его ассистентом еще в Новокузнецке и Екатеринбурге, а в 
Уфе получил статус спортивного директора. Проблема в том, что у Беляева 

действительно нет должного влияния. Когда Захаркин начал конфликтовать с 
Вайсфельдом, тренеру и вовсе, к удивлению генменеджера, удалось устроить 

увольнение его помощника. Беляев вернулся в "Салават Юлаев" только спустя 
год, когда в клубе уже не было Захаркина. Так что новых игроков привести в 
команду спортивный директор сможет, а продавить кандидатуру нового тренера 

- не хватит веса. Да и ответственность опять же. Раньше в случае ошибки его 
было кому защитить, сейчас такого патрона не осталось. 

ВОПРОС №7 
А Цулыгин точно плохой вариант? 
Возможно, изначально Цулыгин и был включен в штаб Вестерлунда в надежде, 

что через некоторое время он сумеет подняться по карьерной лестнице. Готов 
ли он к этому подъему уже сейчас, мы поймем, только когда новый главный 

тренер начнет работать. И то не сразу. Помните, что осенью в Челябинске хотели 
уволить Анвара Гатиятуллина? Команда ведь не сказать, что провалила старт, 



 

 

но играла хуже, чем от нее хотели. А весной "Трактор" играл в финале Востока, 
и сам тренер теперь вошел в штаб национальной сборной. Так что от терпения 
руководителей, опять же не клуба, а республики, будет зависеть очень многое. 

Емелина в свое время уволили к октябрю, хотя первые порывы начались еще 
раньше. Если Цулыгин начнет с серии поражений, то тоже может закончить очень 

быстро, так и не ответив на заданный вопрос. 
ВОПРОС №8 
Почему же тогда от этого текста веет такой безнадегой? 

Потому что сейчас назначение Цулыгина не выглядит запланированным. Судя 
по интервью Вестерлунда руководство "Салавата Юлаева" хотело продолжить 

работу с финским наставником, но оказалось не готово к встречному 
предложению о повышении зарплаты. Пришлось утверждать Цулыгина. И что 
теперь, например, должен думать Линус Умарк, который продлевал контракт при 

одном тренере, а играть уже будет вынужден при другом? Как бы все это не 
превратилось в новое сообщение кому-нибудь из друзей в твиттере о желании 

сменить обстановку. 
ВОПРОС №9 
И все-таки что не так с Цулыгиным? Конкретно! 

Перед тренером-дебютантом сразу поставят очень серьезные задачи. Вообще, 
конечно, в том, что клуб решил оказать доверие молодому специалисту, 

собственному воспитаннику, успевшему поработать и в местной СДЮШОР, и в 
команде МХЛ, год проучившемуся у именитого Вестерлунда, нет ничего плохого. 
Скорее, наоборот. Это же здорово, когда людям дают шансы. Тем более можно 

вспомнить тренеров в КХЛ, которые становились главными без какого-либо 
тренерского опыта вообще. Например, Андрей Назаров. Или Дмитрий 

Квартальнов. Другое дело, что перед "Северсталью" Квартальнова или 
"Трактором" Назарова ставили задачу-максимум - просто попасть в плей-офф. И 
тот же Квартальнов в свой первый сезон с ней не справился. А от "Салавата 

Юлаева", очевидно, будут требовать большего. И предпосылок к тому, что пусть 
даже перспективный, но не обладающий должным опытом тренер сумеет этого 

достичь, вообще-то нет никаких. То есть если бы Цулыгин начал работу с кем-то 
из клубов-аутсайдеров, то вопросов бы и не было, но ведь от "Салавата" будут 
требовать исключительно побед. Вот в этом и есть главная нестыковка. 

ВОПРОС №10 
А есть ли в системе клуба кто-то еще из перспективных тренеров? 

Например, Константин Полозов и Руслан Сулейманов становились чемпионами 
ВХЛ с "Торосом". Правда существует мнение, что победы в Нефтекамске во 
многом были связаны с тем, что на тот момент "Торос" был самой богатой 

командой лиги с лучшим подбором игроков. Но это лишь мнение. Пока же 
Полозов только помощник в "Толпаре", а Сулейманов вновь возглавил "Торос". 

Возможно, показав хороший результат в новых условиях, в дальнейшем он 
сможет пойти на повышение и в "Салават Юлаев". 
ВОПРОС №11 

Может, мы не там ищем проблему? Может, на топ-тренера просто нет денег? 
Вообще-то иногда такие мысли возникают. Все-таки в предыдущие годы 

"Салават Юлаев" после завершения сезона устраивал какой-нибудь 
праздничный шоу-матч с автограф-сессиями и прочими развлечениями для 
болельщиков. В прошлом году, вылетев из плей-офф уже в первом раунде, 

уфимцы поехали с гастролями и товарищескими играми по городам республики. 
В этом году не произошло ничего. Даже празднования 10-летия первого 

чемпионства, о котором периодически робко писали СМИ. С одной стороны, 
затраты на подобные мероприятия не идут ни в какое сравнение с зарплатами 



 

 

дорогостоящих специалистов, с другой - если уж действительно надо экономить, 
то экономишь на всем: и на тренерах, и на развлечениях. 
Но честно говоря, в отсутствие денег верится с трудом. Генеральный директор 

Тагир Ибрагимов в недавнем интервью прямым текстом сказал, что у клуба 
шестой бюджет в лиге. И переподписание Умарка свидетельствует о том, что с 

деньгами все в порядке. Так что, наверное, и на тренера бы средства нашлись, 
если бы такая необходимость существовала. 
ВОПРОС №12 

Ок, Цулыгин так Цулыгин. Ему можно как-то помочь? 
Безусловно, и Ибрагимов в уже упомянутом интервью говорит о том, что клуб 

ведет переговоры с Томи Ламсой, одним из помощников Вестерлунда. 
Собственно, Ламса прямо сейчас значится в списке тренеров "Салавата 
Юлаева" на официальном сайте клуба. Его контракт, в отличие от контрактов 

Вестерлунда и Вирту еще не завершен. У Ламсы есть опыт работы главным 
тренером в Финляндии, он очень активно вел себя на лавке "Салавата Юлаева" 

в этом сезоне. Это может быть интересно. 
Но еще интереснее то, что помощником Цулыгина также может стать Николай 
Заварухин. Год назад его даже называли кандидатом на пост главного тренера в 

"Сибирь" после его работы в "Сибирских снайперах" в МХЛ. Но Заварухин 
остался ассистентом Владимира Крикунова в "Автомобилисте", и, как и в случае 

с заменой Сафина на Юрзинова, сейчас может оказаться перспективным 
преемником Цулыгина. 
Но это попытка заглянуть в будущее чересчур далеко. 

ВОПРОС №13 
Все понятно. Так на что может рассчитывать "Салават Юлаев" в следующем 

сезоне? 
"Салават Юлаев" - команда с таким подбором игроков, которые должны 
выходить в плей-офф, даже если ее будут тренировать авторы комментариев 

ниже. А в плей-офф, как известно, может что угодно произойти, все зависит от 
соперника. Ведь и "Авангард" в этом сезоне чуть во второй раунд не попал. 

Ближе к сентябрю перед "Салаватом" поставят задачу быть в финале 
конференции, как минимум. Понятно, что это задача, скорее всего, 
невыполнимая. Так что было бы неплохо сосредоточиться на том, чтобы не 

испортить отношения и не потерять лидеров во главе с Умарком. Они все-таки в 
перспективе могут еще пригодиться. Про Цулыгина молодые игроки клубной 

системы говорят, что он добрый тренер. Для достижения высокого результата, 
наверное, это не очень хорошо. Для поддержания хорошей атмосферы в 
коллективе, возможно, то, что надо.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/216308/ 

К заголовкам сообщений 

Александр Лукашенко: никто в минском "Динамо" не имеет морального 
плана получить большую зарплату, чем было (Прессбол (pressball.by), 

Минск, 13 апреля 2018) 

Президент Беларуси Александр Лукашенко рассказал, что никто в минском 
"Динамо" не имеет морального плана получить большую зарплату, чем было в 

прошлом сезоне. Об этом глава государства заявил на совещании по вопросам 
развития зимних видов спорта.  

"Большую зарплату, чем было в прошлом сезоне, никто не имеет морального 
права получить. Они пролетели мимо плей-офф в КХЛ. Поэтому тот, кто не хочет 

http://sport.business-gazeta.ru/article/216308/


 

 

играть по прошлому году, что касается уровня зарплаты, отправьте их в Россию", 
- подчеркнул Александр Лукашенко.  

https://www.pressball.by/news/hockey/292487 

Похожие сообщения (2): 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2018 

 Ivest.kz, Степногорск, 13 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Новый тренер, новый штаб, новые ожидания, новая жизнь  
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

Обзор дня Алексея Шевченко. 

 Илья Воробьев - новый тренер сборной России. Все к этому шло, и 
единственное, что мне непонятно, почему назначение не случилось при менее 

скандальных обстоятельствах. Я писал, что Воробьев возглавит в сборную еще 
в сентябре, да уже все было обговорено и решено. Могли бы пригласить на 
конференцию ФХР, все объявить, как следует. Перед Воробьевым очень 

сложная задача, но я бы хотел попросить болельщиков нормально отнестись к 
любому результату на чемпионате мира. Специалисту сейчас не позавидуешь. 

Кого брать? Проверенных чемпионов из Санкт-Петербурга и ЦСКА? Но видно же, 
как они измотаны, и если их везти на еще один крупный турнир да с таким 
составом, то там будет разгром. И совершенно иначе можно относиться к 

возможной неудаче, если в Копенгаген отправятся те, кому есть, что доказывать. 
Да и чего мы говорим о неудаче? Может быть, молодые и голодные выйдут в 

полуфинал, а это уже успех. Мы пока не знаем, на кого будет рассчитывать 
Воробьев. Вчера он спокойно готовил олимпийскую сборную, а сейчас ему надо 
ехать на чемпионат мира. Но у тренера впереди два этапа Евротура, и он должен 

разобраться. Но положительный момент уже есть. Этот тренер не будет хамить 
и ругаться на окружающих. 

НОВИЧОК  
В тренерский штаб сборной России вошел Анвар Гатиятулин, который устроил в 
нынешнем сезоне главный сюрприз, завоевав с "Трактором" бронзовые медали. 

Челябинский тренер - из нового поколения специалистов, которые тщательно 
работают с людьми. Не криком или дополнительным кругом на кроссе, а 

разговаривает и объясняет. Кто-то считает это слабостью, но мир меняется, и 
будущее как раз за такими. Он хорошо разбирается в тактике, и его основной 
принцип: "Зачем я буду заставлять игрока делать то, что он не умеет, лучше 

пусть он делает то, что у него получается лучше всего". Самое забавное, что 
специалисту до сих пор не предложили подписать контракт с "Трактором". В 
Челябинске что-то выгадывают, о чем-то размышляют. И даже их аргументы 

непонятны. Но после такого приглашения руководство клуба должно быть 
сговорчивей. 

ВЫБОРЫ  
 Владислав Третьяк на ближайшие четыре года останется президентом 
Федерации хоккея России. Все было предрешено, ведь он был единственным 

кандидатом. А это случилось потому, что эта должность сейчас вообще реально 
никому не нужна. При нынешней ситуации в российском хоккее Владислав 

Третьяк вообще ни на что не влияет, не имеет никаких рычагов и мало что 
решает. Пусть будет президентом, ведь он очень известен. Один из немногих 
людей в России, которых узнают в любой точки страны и даже мира. Я сам был 

свидетелем. Его встреча с прессой была весьма короткой, а после того, как 
появилась новость об изменениях в штабе сборной, то тут же и закончилась. Я 

https://www.pressball.by/news/hockey/292487
http://belarushockey.com/khl/news_list/news211023/
http://news.ivest.kz/138030140-lukashenko-zamorozil-zarplatu-hokkeistam


 

 

расслышал, что за четыре года планируется построить более 100 площадок и 
привлечь к занятию хоккеем более много тысяч человек. Да-да, пятнадцать лет 
уже строим и никак не можем догнать Финляндию. 

ДОЛГИ, ДОЛГИ  
В "Адмирале" и в "Сочи" происходят очень странные вещи. Несколько игроков 

клуба из Владивостока до сих пор не получили деньги, а ведь расторжение 
контракта через арбитраж означает, что долги признаны и должны быть 
выплачены немедленно. Но игрокам даже ничего не обещают. Просто не 

выходят на связь, а когда удается дозвониться, то некоторым говорят, что 
никаких денег никто не получит. Мол, это не наши долги. Да нет же, ваши. И лига 

это подтвердила, оштрафовав "Адмирал" на 20 процентов от общего долга. Но 
что дальше? Теперь КХЛ снова должна выписать штраф, затем еще один. Но и 
их платить не будут. Я вчера разговаривал с экспертами и выяснил, что для 

борьбы с "Адмиралом" нет никаких сформулированных законов. КХЛ может их 
простить, но может и исключить. В лиге пообещали, что на следующей неделе 

поднимут тему. И еще обсудят положение "Сочи", где до сих пор должны 
зарплату, начиная с декабря. Но представители южного клуба признают 
задолженность и обещают, что до конца месяца все закроют. Их даже 

штрафовать нет смысла, так как там просто нет ничего в кассе. Впрочем, игрокам 
от этого не легче.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/novyy-trener-novyy-shtab-novye-
ozhidaniya-novaya-zhizn-1396092/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Клуб КХЛ СКА продлил контракт с нападающим Тихоновым (ТАСС, 
Москва, 13 апреля 2018) 

Контракт 29-летнего хоккеиста рассчитан до окончания сезона-2019/20 
Санкт-петербургский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА подписал 
новое соглашение с форвардом Виктором Тихоновым. Об этом сообщает пресс-

служба клуба. 
Контракт 29-летнего хоккеиста рассчитан до окончания сезона-2019/20. 

Тихонов начал профессиональную карьеру в 2004 году в составе ЦСКА-2 и 
"Дмитрова", в 2008 году на драфте Национальной хоккейной лиги (НХЛ) он был 
выбран в первом раунде под общим 28-м номером клубом "Финикс". В 2011 году 

Тихонов подписал контракт со СКА, в составе которого дважды становился 
обладателем Кубка Гагарина (2015, 2017), а в 2013 году стал лучшим снайпером 

плей-офф КХЛ. Всего в КХЛ в составе СКА и череповецкой "Северстали" Тихонов 
сыграл 288 матчей в регулярных чемпионатах, в которых набрал 156 очков (83 
шайбы + 73 передачи). В плей-офф на счету Тихонова 64 игры и 33 (20+13) 

набранных очка. 
В составе сборной России Тихонов становился чемпионом мира (2014), а также 

серебряным призером (2015). На его счету 22 мачта в составе национальной 
команды, девять голов и 11 результативных передач.  

http://tass.ru/sport/5123859 

Похожие сообщения (45): 

 Profi-news.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Новости Санкт-Петербурга (piter-news.net), Санкт-Петербург, 13 апреля 
2018 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/novyy-trener-novyy-shtab-novye-ozhidaniya-novaya-zhizn-1396092/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/novyy-trener-novyy-shtab-novye-ozhidaniya-novaya-zhizn-1396092/
http://tass.ru/sport/5123859
https://profi-news.ru/sport/20180413/679111/
http://piter-news.net/society/2018/04/13/145252.html
http://piter-news.net/society/2018/04/13/145252.html


 

 

 MaxNews (maxnews.net), Самара, 13 апреля 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 апреля 2018 

 РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 13 апреля 2018 

 Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Р-Спорт, Москва, 13 апреля 2018 

 163gorod.ru, Самара, 13 апреля 2018 

 LiveResult.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Rusbiathlon.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 апреля 2018 

 Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 13 апреля 2018 

 Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Sport.ру, Москва, 13 апреля 2018 

 NewsRU.biz, Москва, 13 апреля 2018 

 ИА Росбалт # Санкт-Петербург, Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Russia Today (russian.rt.com), Москва, 13 апреля 2018 

 Телеканал Санкт-Петербург (topspb.tv), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Мойка 78 (moika78.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Neva.today, Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 апреля 2018 

 Navkolo.me, Москва, 13 апреля 2018 

 Форпост Северо-Запад (forpost-sz.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Невские Новости (nevnov.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Газета.Ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Мой район (mr7.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 13 апреля 2018 

 Твой город Псков (tvoygorodpskov.ru), Псков, 13 апреля 2018 

 News2world.net, Москва, 13 апреля 2018 

 ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 13 апреля 2018 

 РЫБИНСКonLine (ryb.ru), Рыбинск, 13 апреля 2018 

 NewsRbk.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 P1spb.ru, Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 13 апреля 2018 

 Wi-fi.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 78.ru, Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

 Новости России (news-russia.info), Санкт-Петербург, 14 апреля 2018 

 Newsler.info, Москва, 14 апреля 2018 

 Krasnews.com, Красноярск, 14 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Сами Леписте продолжит выступать за "Йокерит" в следующем сезоне  (Р-
Спорт, Москва, 13 апреля 2018) 

Защитник Сами Леписте продолжит выступать в финском "Йокерите" в сезоне-
2018/19, сообщается на официальном сайте хоккейного клуба из Хельсинки. 

http://maxnews.net/read/1149050
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ska-prodlil-kontrakt-s-viktorom-tihonovym-1396297/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1046364-viktor-tihonov-prodlil-kontrakt-so-ska
https://www.championat.com/hockey/news-3404253-ska-prodlil-kontrakt-s-viktorom-tihonovym-na-dva-goda.html
https://newsae.ru/sport/13-04-2018/klub_khl_ska_prodlil_kontrakt_s_napadayuschim_tihonovym/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180413/1135446246.html
http://163gorod.ru/event/24514662-ska-prodlil-dogovor-viktora-tihonova-do-konca-sezona
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_65808/
https://rusbiathlon.ru/news/hockey/id105874/
http://www.hockey-world.net/khl/191881-ska-podpisal-novoe-soglashenie-s-viktorom-tikhonovym
https://www.fontanka.ru/2018/04/13/145/
https://www.sportsdaily.ru/news/ska-prodlil-kontrakt-viktora-tixonova-do-koncza-sezona-2019-20
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI842576_SKA_prodlil_kontrakt_s_Tihonovym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI842576_SKA_prodlil_kontrakt_s_Tihonovym
https://gazeta-margust.ru/klub-kkhl-ska-prodlil-kontrakt-s-napadayushhim-tikhonovym
https://sportfm.ru/news/ska-prodlil-kontrakt-s-napadayushchim-tikhonovym.html
https://www.sport.ru/hockey/SKA_prodlil_kontrakt_s_Viktorom_Tihonovym/article394073/
http://newsru.biz/sport/ska-prodlil-kontrakt-s-viktorom-tixonovym/
http://www.rosbalt.ru/piter/2018/04/13/1696441.html
http://www.puls-planety247.ru/ska-prodlil-kontrakt-s-khokkeistom-tikhonovym-rt/
https://russian.rt.com/sport/news/503048-ska-kontrakt-tihonov
https://topspb.tv/news/2018/04/13/ska-prodlil-kontrakt-s-napadayushim-viktorom-tihonovym/
https://moika78.ru/news/2018-04-13/23338-kontrakt-ska-s-tikhonovym-prodlen-na-dva-goda/
https://neva.today/news/tihonov-budet-igrat-v-ska-peterburga-eshhe-dva-goda-150866/
http://sport.business-gazeta.ru/article/216338/
http://navkolo.me/ska-prodlil-dogovor-s-viktorom-tihonovim-na-dva-goda-491708.html
https://forpost-sz.ru/a/2018-04-13/ska-prodlil-kontrakt-s-napadayushchim-tikhonovym
https://nevnov.ru/551143-peterburgskii-ska-prodlil-kontrakt-s-napadayushim-tikhonovym
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/04/13/n_11412157.shtml
http://mr7.ru/articles/180689/
http://365news.biz/news/sport/45065-ska-prodlil-kontrakt-s-chempionom-mira-tihonovym.html
http://tvoygorodpskov.ru/2018/04/784590-ska-prodlil-dogovor-s-tihonovim.html
http://news2world.net/novosti-sporta/ska-prodlil-kontrakt-s-chempionom-mira-tihonovim.html
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3968095-napadayuschiy-tihonov-ostanetsya-v-ska.html
https://ryb.ru/2018/04/13/1041283
http://newsrbk.ru/news/5386218-ska-prodlil-kontrakt-s-chempionom-mira-tihonovyim.html
http://p1spb.ru/news/novosti/12841-hokkeynyy-klub-ska-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-viktorom-tihonovym.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news211038/
http://wi-fi.ru/desktop/news/12/2147757
https://78.ru/news/2018-04-13/viktor_tihonov_ostanetsya_v_ska_eshe_na_dva_goda
http://news-russia.info/2018/04/14/ska-prodlil-dogovor-viktora-tihonova-do-konca-sezona-2019-20/
http://newsler.info/528281-ska-prodlil-dogovor-s-viktorom-tihonovim-na-dva-goda
https://krasnews.com/world/615572/


 

 

Отмечается, что была использована опция продления соглашения еще на сезон, 
существующая в контракте 33-летнего хоккеиста, подписанном весной прошлого 
года. 

"Леписте является одним из лучших защитников в КХЛ. Он лидер команды, и мы 
рады, что он остается в Хельсинки, - сказал генеральный менеджер "Йокерита" 

Яри Курри. - Продление контракта игроком такого уровня говорит и о 
привлекательности "Йокерита". Мы все делаем правильно и уверены, что в 
следующем сезоне КХЛ сделаем еще шаг вперед". 

В минувшем регулярном чемпионате КХЛ финн провел 56 матчей, забросил 7 
шайб и отдал 22 голевые передачи. В плей-офф в 11 матчах он сделал 7 

результативных передач. "Йокерит" в плей-офф дошел до полуфинала Западной 
конференции, где уступил московскому ЦСКА - 2-4. 
"Йокерит" прекрасный клуб. В регулярном чемпионате КХЛ мы были третьей по 

силе командой. Мы были близки к тому, чтобы в плей-офф выйти в финал 
конференции, и до сих пор считаем, что в последней игре мы были лучше, чем 

наш соперник. Мы играем в хоккей, чтобы побеждать, и этот сезон придал нам 
уверенности", - сказал Леписте.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180413/1135431187.html 

Похожие сообщения (13): 

 Profi-news.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Чемпионат.com (championat.com), Москва, 13 апреля 2018 

 Allhockey (allhockey.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 13 апреля 2018 

 Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 13 апреля 2018 

 Sportbox.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 13 апреля 2018 

 365 дней (365news.biz), Москва, 13 апреля 2018 

 Sport24.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Sports.ru, Москва, 13 апреля 2018 

 Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 13 апреля 2018 

 ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 13 апреля 2018 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Быков: Ковальчук полон сил и амбиций для покорения вершин, поэтому 
едет в НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2018) 

Бывший главный тренер сборной России и СКА Вячеслав Быков сообщил, что 
будет переживать за ЦСКА в финале Кубка Гагарина. 

"В финале Запада СКА проиграл, потому что ЦСКА просто был сильнее. Сейчас 
уже надо рассуждать по поводу финала Кубка Гагарина. Кто выиграл, тот, значит, 
правильную стратегию выбрал. Я прошел "армейскую" школу, поэтому с моей 

стороны, наверное, будет логичнее поставить на ЦСКА в финале. Просто в силу 
того, что этот клуб дал мне путевку в жизнь, буду переживать за "армейцев".  

Илья Ковальчук полон сил и амбиций для того, чтобы еще какую-то вершину 
покорить, поэтому едет в НХЛ.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180413/1135431187.html
https://profi-news.ru/sport/20180413/678787/
https://www.championat.com/hockey/news-3403799-sami-lepistjo-prodolzhit-kareru-v-jokerite.html
http://allhockey.ru/news/show/322565-Yokerit_sohranil_v_svoem_sostave_Lepiste
http://sport.business-gazeta.ru/news/216289/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-prodlil-kontrakt-s-lepisto-1396143/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/transfers/spbnews_NI842486_Lepiste_prodlil_kontrakt_s_Jokeritom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI842486_Lepiste_prodlil_kontrakt_s_Jokeritom
http://365news.biz/news/sport/44912-sami-lepiste-prodolzhit-vystupat-za-yokerit-v-sleduyuschem-sezone.html
https://sport24.ru/news/hockey/2018-04-13-zashchitnik-lepiste-prodlil-kontrakt-s-yokeritom
https://www.sports.ru/hockey/1062202789.html
http://www.hockey-world.net/khl/191873-lepistjo-prodolzhit-kareru-v-jokerite
http://1946.ska.ru/news/view/iokierit-prodlil-kontrakt-s-liepisto-na-ghod/


 

 

Пока не планирую возвращаться к тренерской деятельности в КХЛ, пока этот 
вопрос не стоит на повестке дня", - сказал Быков в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дарьей Тубольцевой. 

https://www.championat.com/hockey/news-3403323-bykov-kovalchuk-polon-sil-i-

ambicij-dlja-pokorenija-vershin-poetomu-edet-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 

 
Чего ждать от нового главного тренера сборной России по хоккею Ильи 

Воробьева (ТАСС, Москва, 13 апреля 2018) 

Олег Знарок, под руководством которого россияне завоевали золото 
Олимпиады-2018, покинул свой пост за считаные недели до старта чемпионата 

мира  
Олег Знарок, возглавлявший сборную России по хоккею с 2014 года, оставил 

свой пост и стал консультантом национальной команды. Исполнять обязанности 
главного тренера будет Илья Воробьев. Столь масштабные перестановки в 
тренерском штабе удивили многих, ведь уже в мае сборной предстоит сыграть 

на чемпионате мира. Известные специалисты поделились с ТАСС мнением 
относительно будущего российской команды в новых реалиях.  

Об изменениях в тренерском штабе сборной было объявлено 12 апреля, сразу 
после переизбрания сроком на четыре года президента Федерации хоккея 
России Владислава Третьяка. Со сменой Знарка на Воробьева в национальной 

команде завершилась, без преувеличения, определенная эпоха. Итоги работы 
тренера, без сомнения, являются успешными. Россия ждала олимпийского 
золота на протяжении 20 с лишним лет. А обстоятельства победы россиян, 

включая отсутствие игроков Национальной хоккейной лиги (НХЛ) на Играх-2018, 
не так важны. 

Чемпионат мира, который станет дебютным для Воробьева в роли главного 
тренера, пройдет 4-20 мая в Копенгагене. Состав на турнир еще не был оглашен. 
Также неясно, кто из российских игроков НХЛ сможет принять участие в 

соревнованиях. 
Знарок у руля сборной России 

Под руководством Знарка сборная России отчасти реабилитировалась за 
неудачу на предыдущих Олимпийских играх в Сочи, став в мае 2014 года 
чемпионом мира. Под его руководством национальная команда выиграла 

серебро чемпионата мира 2015 года и бронзовые медали на двух последующих 
турнирах (2016, 2017). 

Из недостатков работы специалиста можно отметить то, что под его началом 
сборной не удалось превзойти высококлассных игроков из Национальной 
хоккейной лиги. Канадцы становились преградой для команды Знарка на 

турнирах разного уровня - им россияне с разгромным счетом проиграли в финале 
чемпионата мира - 2015, а в полуфинале мирового первенства в 2017 году 

сборная Канады сумела одержать победу, уступая соперникам к третьему 
периоду две шайбы. На Кубке мира - 2016 россияне также соперничали в 
полуфинале с канадцами, но остановить соперника, игравшего в куда более 

мощном составе, не смогли. 
При этом специалист сумел собрать оптимальный тренерский штаб для работы 

как со сборной России, так и с петербургским СКА, которым руководил в 2016-
2018 годах. Речь идет прежде всего о его соратнике Харийсе Витолиньше - 
вместе они работали еще в ХК МВД. При Знарке в самостоятельного 

https://www.championat.com/hockey/news-3403323-bykov-kovalchuk-polon-sil-i-ambicij-dlja-pokorenija-vershin-poetomu-edet-v-nhl.html
https://www.championat.com/hockey/news-3403323-bykov-kovalchuk-polon-sil-i-ambicij-dlja-pokorenija-vershin-poetomu-edet-v-nhl.html


 

 

специалиста вырос Игорь Никитин - опыт работы в сборной помог ему перед 
нынешним сезоном возглавить ЦСКА, который уже вышел в финал Кубка 
Гагарина. 

При Знарке и в самой национальной команде был хороший микроклимат - 
практически все хоккеисты из НХЛ, включая Александра Овечкина, без 

промедления приезжали в сборную перед чемпионатом мира. Исключением 
стала история с Александром Радуловым: один из сильнейших российских 
форвардов в последний раз сыграл за национальную команду в декабре 2015 

года на Кубке Первого канала.  
"Уход Знарка стал неожиданностью" 

"У меня даже нет слов по поводу перестановки в нашей сборной, я никак не мог 
такого ожидать, - поделился мнением с ТАСС олимпийский чемпион и чемпион 
мира Вячеслав Буцаев. - Для меня, как и для любого болельщика, это стало 

полной неожиданностью. Такие вещи происходят только в узком кругу. Есть 
люди, которые обсуждали различные кандидатуры и пришли к такому выводу". 

"Илье Воробьеву хочу пожелать только успехов и удачи, - добавил он. - К нему 
не может быть недоверия, это опытный специалист. Воробьев хорошо работал в 
"Металлурге", давно уже работает в различных национальных командах. Любой 

опыт, приобретенный в работе со сборными, никуда не пропадает. Все это 
поможет Воробьеву на чемпионате мира". 

По мнению специалиста, от нового главного тренера сборной России не стоит 
ожидать принципиальных перемен в стиле и тактике игры команды. "Илья 
Петрович хорошо знает многих игроков. У каждого тренера свое видение и 

понимание игры, но я не думаю, что будет принципиальная разница в стиле игры 
и в тактических построениях по сравнению с командой Знарка. На чемпионате 

мира жду от сборной России красивой содержательной игры", - подчеркнул 
Буцаев. 
"Немного завидую сыну" 

Воробьев работает в тренерском штабе национальной сборной с 2016 года, 
придя туда в статусе двукратного обладателя Кубка Гагарина - в 2014 году как 

помощник Майка Кинэна в магнитогорском "Металлурге", а в 2016-м - уже как 
главный тренер этого же клуба. Однако до нынешнего года на тренерской 
скамейке специалист практически не находился, во время матчей в основном 

занимаясь просмотром игр. Отыграв в немецких клубах и командах суперлиги, 
Воробьев, в частности, выполнял административные функции в сборной России 

во время чемпионата мира 2010 года в Германии. 
Тренерскую карьеру Воробьев начал в молодежной команде ярославского 
"Локомотива", а в тренерский штаб "Металлурга" вошел в 2012 году. В нынешнем 

сезоне он с олимпийской командой (игроки ближайшего резерва национальной 
сборной) выступал на Кубке Германии в ноябре, а также в матчах Евровызова в 

Сочи с немцами и сейчас повезет эту же команду на матчи в Норвегию. По-
настоящему первой проверкой для него станут два этапа Евротура в Чехии и 
Швеции перед чемпионатом мира. 

Отец нового главного тренера национальной команды, известный хоккеист и 
тренер Петр Воробьев, признался, что сын его очень порадовал. "Если честно, я 

ему завидую, поскольку сам не был никогда главным тренером сборной. Считаю, 
что сын меня опередил и порадовал", - сказал он. 
"Все будет зависеть от исполнителей" 

Бывший главный тренер ярославского "Локомотива" Алексей Кудашов считает, 
что Илья Воробьев обладает всеми качествами для того, чтобы достойно 

руководить национальной командой. 



 

 

"Воробьев достаточно долго работает в тренерском штабе сборной России, 
возраст у него уже подходящий, поэтому, на мой взгляд, у него есть все, чтобы 
быть главным тренером, - сказал он в беседе с корреспондентом ТАСС. - Что 

касается того, как при нем изменится игра в отличие от команды Знарка, то нужно 
немного подождать, чтобы полноценно ответить на этот вопрос. Сначала 

необходимо понять, что именно главный тренер будет прививать этой сборной". 
Специалист считает, что рассуждать о работе Воробьева на предстоящем 
чемпионате мира - 2018 преждевременно. "Самое важное - посмотреть, какие 

исполнители будут приезжать играть за сборную России на чемпионате мира. К 
примеру, если вы выходите играть против Коннора Макдэвида (лидер сборной 

Канады - прим. ТАСС) и не имеете в своих рядах исполнителя такого же высокого 
уровня, то нужно подстраивать рисунок игры под тех игроков, которые есть в 
наличии. Поэтому все будет зависеть от исполнителей, от этого будет зависеть 

весь рисунок игры". 

http://tass.ru/sport/5122679 

К заголовкам сообщений 

Новая метла Воробьева. Кандидаты на выход и попадание в сборную 

России (Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2018) 

Сборная может сильно обновиться. 

12 апреля Владислав Третьяк объявил о назначении Ильи Воробьева 
исполняющим обязанности главного тренера сборной России. Молодой 
специалист будет руководить командой на чемпионате мира и уже назвал свой 

тренерский штаб. Из новых людей - Анвар Гатиятулин, который в этом году 
сделал настоящую Золушку из "Трактора". Есть и те, кто продолжит работу в 
национальной команде, это Игорь Никитин и Рашит Давыдов. 

Новая метла метет по-новому. И кто-то из хоккеистов, на которых опирался Олег 
Знарок в последние годы, может потерять место в составе. Разбираемся, кто это 

может быть и какие игроки готовы прийти им на смену. 
Кто вряд ли сыграет на чемпионате мира 
з. Антон Белов  

Три года назад Белов был шикарен и выглядел скалой в оборонительной линии 
СКА. Но с каждым годом играл все хуже и хуже, особенно у своих ворот. Это 

касается как выступления в клубе, так и на чемпионатах мира. Когда Антон 
выходил на лед, оставалось только ждать, когда он потеряет позицию и позволит 
одурачить себя сопернику. На Олимпиаду Белов не поехал только из-за отказа 

МОК, но пришло время признать - двукратный обладатель кубка Гагарина сдал. 
з. Егор Яковлев  

Еще один защитник СКА пропустил два последних мировых первенства, а на 
Олимпийские игры ехал запасным. Правда, сыграл почти все матчи после того, 
как место в составе потерял Алексей Марченко. 

Вообще, карьера Яковлева после перехода из "Локомотива" в СКА вверх не 
пошла. Игровое время постоянно снижалось, доверие тренера становилось все 

меньше. Его шансы поехать в Данию и при Знарке были невысокими, а при 
Воробьеве, наверное, и вовсе сведутся к нулю. 
з. Алексей Марченко  

В этом году Марченко проводит много времени на площадке, даже играет в 
большинстве, но от игрока, вернувшегося из НХЛ, ждали большего. Если ЧМ-

2016 и Кубок мира Алексей мог занести себе в актив, действуя незаметно и 
надежно, то нынешний сезон проводит ниже среднего. Какое тут мировое 
первенство? 

http://tass.ru/sport/5122679


 

 

н. Александр Барабанов  
Когда молодой петербуржец ударно начал сезон-2016/17, казалось - вот, растет 
парень. Но на весь сезон его не хватило. Этот год Александр провел более 

ровно, но качественного прорыва не совершил. На единственном чемпионате 
мира у него была похожая ситуация - мощное начало и смазанная концовка. 

Да, его манера катания и умение накручивать соперников привлекают внимание, 
и желания у Барабанова полно, но в сборную стучатся более результативные и 
техничные игроки. 

н. Сергей Широков  
Широков провел один из лучших сезонов в карьере, набрав 41 очко в регулярном 

чемпионате КХЛ, но для нового вызова в сборную этого, очевидно, не хватит. Его 
и в Пхенчхане сажали на лавку в трудные моменты игры. И даже на Евротурах 
Сергей растворялся. В национальной команде он не тянет, но проходил в состав 

как один из тех, с кем Знарок выигрывал ЧМ-2014. 
Сергей Широков 

н. Николай Прохоркин  
Николай когда-то рвался в НХЛ, но вместо этого его ссылали из ЦСКА в ВХЛ. Он, 
вроде бы, нашел свою команду в Уфе, где Игорь Захаркин раскрыл его как 

лидера, но затем перешел в СКА и, кажется, сделал шаг назад. 
Со сборной у Прохоркина история короткая - всего один серьезный турнир. Но 

сразу - Олимпиада и золотая медаль. Единственный матч, в котором он ярко 
себя проявил, - с США, и все помнят "минусы", которые он хватал со словаками 
и даже норвежцами. Пока Николай не доказал, что может помочь на ЧМ. 

н. Илья Каблуков  
Еще один хоккеист, вызов которого на Олимпиаду вызывал вопросы. Каблуков - 

исключительный трудяга, хорош на вбрасываниях и при обороне, но разве этого 
достаточно для игры в сборной? Звание олимпийского чемпиона останется с ним 
навсегда, но очевидно, что других крупных турниров ему можно не ждать. 

Кто может дебютировать на чемпионате мира 
з. Никита Трямкин  

Уроженец Екатеринбурга растет в профессиональном плане не по дням, а по 
часам, да и вообще уже давно наиграл на вызов в сборную. Пока он сыграл 
только на одном этапе Евротура и в матчах Еврочелленджа. Поехал с командой 

в Корею, но от Олимпиады его отцепили в последний момент. 
Настало время дать этому парню шанс. Таких гренадеров с отличным видением 

площадки, которые играют жестко у своих ворот и хорошо разгоняют атаки, еще 
поискать. 
Никита Трямкин  

з. Никита Задоров  
Весь сезон НХЛ мы восхищались зрелой игрой Сергачева и Проворова, а Никита 

Задоров оставался в тени. Между тем он проводит свой лучший сезон - выходит 
в первой паре "Колорадо", набрал 20 очков, провел 278 силовых приемов. 
Если "лавины" не смогут пройти первый раунд плей-офф, 22-летний защитник 

может рассчитывать на дебют в национальной команде. 
н. Дмитрий Кагарлицкий  

Четвертый бомбардир КХЛ среди россиян в этом сезоне, капитан "Северстали" 
сделал все, чтобы затащить свой клуб в плей-офф, и в серии со СКА сражался 
как лев, набрав 5 (4+1) очков в четырех матчах. 

До сегодняшнего момента его не брали даже на Евротуры, и это несправедливо. 
На Кагарлицкого идет охота среди топ-клубов КХЛ, и шанс в сборной он уже 

давно заслужил. В апрельских товарищеских матчах с Германией Дмитрий был 
капитаном. 



 

 

н. Павел Бучневич  
У талантливого форварда шикарный кистевой, потрясающие мягкие руки и 
способность выбираться из-под прессинга. Волшебная игра, которую он 

показывал в России, никуда не исчезла в НХЛ, а на второй год в "Рейнджерс" он 
уже почувствовал себя комфортно и был одним из ярких пятен в провалившей 

сезон команде. 
Бучневич планирует приехать на чемпионат мира, и, по словам его агента, 
входит в сферу интересов сборной. 

н. Станислав Галиев  
Галиев - один из многих россиян, кто прошлым летом вернулся из Северной 

Америки. Он мечтал об Олимпиаде, но в состав не попадал даже на Евротур. 
Станислав не сразу привык к требованиям в "Ак Барсе" и долго запрягал, но 
затем освоился и сейчас показывает отличный хоккей. Он идет на третьем месте 

в зачете снайперов плей-офф и лидирует по показателю полезности. В Пхенчхан 
Галиев не попал, а вот в Копенгаген съездить шансы есть. 

н. Максим Шалунов  
Один из самых перспективных российских центров, нападающий с мощным 
броском, которого тоже прокатили мимо Олимпиады. И его таланты не 

ограничиваются атакующими действиями - Шалунов может сыграть и в 
меньшинстве, и неплох на точке, и отработает в обороне. Плюс он не всегда был 

центром, и вполне комфортно себя чувствует на краю. 
н. Сергей Шумаков  
Если брать Шалунова, то как не вспомнить о его неизменном партнере 

Шумакове? Они раскрылись и стали лидерами в "Сибири", а потом готовую 
связку забрали в ЦСКА. При Олеге Знарке Шумакова в этом году вообще не 

подпускали к основной сборной, а ведь он на пару с Максимом стал лучшим 
бомбардиром "армейцев". Новый тренерский штаб может быть не столь 
категоричен, теперь у Сергея появился шанс. 

в. Эмиль Гарипов  
О вратарской бригаде сборной на чемпионате мира еще рано говорить. В НХЛ 

только стартовал плей-офф, и наши лучшие голкиперы - Бобровский и 
Василевский - начали его с побед. Команда Семена Варламова тоже попала в 
розыгрыш Кубка Стэнли, но сам голкипер уже завершил сезон из-за травмы. 

Однако из тех вратарей, кто был в сборной на последних мировых первенствах 
и Олимпиаде, никто не выглядит достойным первого номера. Игорь Шестеркин 

вообще не провел ни минуты на крупных турнирах, а Илья Сорокин 
неубедительно играет в плей-офф. 
Зато вратарь "Ак Барса" Эмиль Гарипов сыграл все 14 матчей, переиграл в очной 

серии олимпийского чемпиона Василия Кошечкина и дошел со своей командой 
до финала. Заявка на попадание в сборную? 

https://www.championat.com/hockey/article-3404215-novaja-metla-vorobjova-
kandidaty-na-vyhod-i-popadanie-v-sbornuju-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Знарка "слили", и за него обидно. Быстро забыли все хорошее?  
(Чемпионат.com, Москва, 13 апреля 2018) 

Есть те, кто будет скучать по Олегу Валерьевичу в сборной и СКА. 
Новости последних дней о российском хоккее заставляют в который раз 

задуматься, в каком дурдоме мы живем. Не прошло и двух месяцев с того 
момента, как руководство Федерации хоккея России возносило до небес 
главного тренера сборной, желая работать с ним вплоть до Олимпиады в 

https://www.championat.com/hockey/article-3404215-novaja-metla-vorobjova-kandidaty-na-vyhod-i-popadanie-v-sbornuju-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/article-3404215-novaja-metla-vorobjova-kandidaty-na-vyhod-i-popadanie-v-sbornuju-rossii.html


 

 

Пекине, как этот самый специалист стал им не нужен. Его просто вышвырнули из 
национальной команды, а вдобавок еще и из базового клуба сборной. 
Можно по-разному относиться к Олегу Знарку : ненавидеть или обожать. Но он 

точно не заслужил такого увольнения. Вновь переизбранный президент ФХР 
Владислав Третьяк в четверг днем сообщил журналистам, что на предстоящем 

чемпионате мира исполняющим обязанности главного тренера будет Илья 
Воробьев. Знарок не был в курсе такого поворота события. По окончании сезона 
для СКА он уехал домой в Ригу отдохнуть. Никто из руководства ФХР не 

потрудился сообщить ему, что в его услугах больше не нуждаются. Что мешало 
собрать пресс-конференцию, на которой бы официально и красиво объявили об 

уходе тренера? 
Сейчас должность у Знарка номинальная - консультант сборной. Наверное, для 
того, чтобы не платить тренеру компенсацию, ведь контракт действует до конца 

мая. С его помощником Харийсом Витолиньшем тоже решили не церемониться 
- он не едет на чемпионат мира, так как его соглашение закончится в конце 

апреля. Хотя еще два дня назад Харийс говорил, что это неправда и в Данию он 
собирается. Не ожидал, что его так быстро спишут со счетов.  
Официально уход Знарка завернули в красивую обертку, мол, тренер "устал". 

Никто не спорит, что работа в сборной и СКА одновременно - напряженная, не 
каждый ее выдержит. И Олег Валерьевич действительно не раз говорил, что 

силы на исходе. При этом он ни разу прямо не заявлял о желании покинуть свой 
пост. Почему же Знарка убрали? 
Хам или не хам? 

Разговаривала вчера с Вячеславом Быковом спросила: "Были ли просчеты у 
Знарка на посту главного тренера сборной?". Бывший тренер национальной 

команды усмехнулся и ответил: "Сборная выиграла Олимпиаду, что тут еще 
говорить?". На мой следующий вопрос - "Помните случай, когда тренера 
увольняли спустя два месяца после завоевания олимпийского золото?" - он не 

смог ответить. Можно сколько угодно говорить, что в Пхенчхане были слабые 
соперники, но Знарок принес стране победу на Играх! Впервые за 26 лет! И вы 

считаете, что это ничто? 
Знарок принял сборную в 2014 году после Олимпиады в Сочи и каждый год с 
чемпионатов мира привозил медали. Золото, серебро, бронза, бронза. И это, 

видимо, ерунда? На Кубке мира 2016 года сборная тоже не провалилась - вышла 
в полуфинал, где уступила победителю турнира Канаде. 

К главному тренеру могут быть вопросы по игре. Например, по слабому 
большинству в серии с ЦСКА, по неудачной игре в решающие моменты. Но про 
это почему-то не любят говорить. Журналисты с радостью переключаются на 

тему отношений Знарка с прессой. 
Да, Олег Валерьевич не любит давать интервью. Его ответы, как правило, 

односложны и скучны. Кстати, никакой регламент тренер не нарушает: на пресс-
конференциях бывает регулярно, а во время турниров сборной вообще отдельно 
общается с российскими журналистами. Срывается Знарок обычно, только когда 

видит полную некомпетентность. Когда спрашивают, например, не хотел бы он в 
третьем периоде выпустить Илью Сорокина, в то время как вратарь только что 

отыграл последние 20 минут. Тут уж любой взбесится. А то, что он не отвечает 
на прямые вопросы, - его право. В конце концов, его обязанность тренировать и 
приносить результат, а пункта в контракте о том, что нужно всегда интересно 

говорить, как Джон Купер, у него нет. 
Многие журналисты не перестают жаловаться, как они устали от хамства Знарка. 

Я лично на протяжении двух лет ходила почти на все его пресс-конференции 
после матчей СКА, встречалась с ним в сборной на чемпионате мира и этапах 



 

 

Евротура и ни разу не ощутила и намека на хамство. Наоборот, запомнился 
случай на ЧМ в Кельне, когда на российских представителей СМИ "наехал" 
сотрудник ИИХФ за видеосъемку общения со Знарком уже после официальной 

пресс-конференции. Олег Валерьевич заступился за нас, сказав, что сам со 
своими журналистами разберется. Потом эта история пошла в народ. 

Я лично и не раз видела, как Знарок общается с болельщиками. Зимой после 
одного домашнего матча со СКА Олег Валерьевич долгое время раздавал 
автографы, разговаривал с фанатами, смеялся и шутил. 

Команда - это семья 
Еще более показательным является отношение Знарка к своим игрокам. Да, 

были неприятные истории с Якуповым, Радуловым и Бурдасовым. Но, скорее, 
это единичные случаи. Олег Валерьевич всегда создает в  своей команде семью, 
и игроки за него встают горой. Даже такие хоккеисты с большим именем и 

сложным характером, как Илья Ковальчук. 
Врезалась в память проникновенная речь Знарка к игрокам в чемпионской 

раздевалке СКА после завоевания Кубка Гагарина. "Вспомните, как мы 
собрались первый раз, вспомните, о чем договаривались, вспомните, какую 
работу сделали. Вы отдали все свои силы, и я каждому из вас говорю "спасибо". 

У нас отличная команда, я вас благодарю", - сказал тренер. И это были самые 
правильные слова. 

То же самое хочется сказать и в адрес его помощника Харийса Витолиньша. 
Всегда любезного с журналистами, приветливого и доброго. После того, как в 
Магнитогорске СКА взял кубок, журналисты остановили Харийса. Тот согласился 

на комментарий, и, пока говорил, автобус с командой тронулся. Витолиньш 
побежал за ним. А ведь не каждый бы остановился тогда. 

"Слив" 
Почему же тогда поменялся тренерский штаб сборной? Дело не в результатах, 
тренировках или в чем-то, что относится к хоккею. У Знарка долгое время были 

напряженные отношения с руководством СКА и сборной России. После шестого 
матча с ЦСКА случился конфликт, который и поставил точку в этих отношения х. 

У босса влияния ведь больше. И это не первый случай, когда расставание с 
тренером происходит не слишком красиво. Вячеслав Быков после завоевания 
Кубка Гагарина буквально сбегал из Петербурга и с тех пор не горит желанием 

возвращаться не только туда, но и в КХЛ в целом. Нетрудно провести параллель. 
Мне редко бывает обидно за посторонних людей. Правда - очень редко! Но такой 

"слив" Олега Знарка и Харийса Витолиньша не может оставить равнодушным. 
Все мы люди и заслуживаем человеческого отношения. Расставаться нужно 
уметь. А еще нужно быть благодарным. Кажется, некоторые об этом забыли. 

https://www.championat.com/hockey/article-3403695-oleg-znarok-ne-budet-
trenerom-sbornoj-rossii-na-chm-pochemu.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 

 
Александр Яремчук: Вызов в сборную - хороший опыт (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

Нападающий "Мамонтов Югры" Александр Яремчук дебютировал в молодежной 
сборной России на Турнире четырех наций.  

О том, как прошла поездка, и справился ли югорский форвард с новым вызовом 
- подробнее в нашем интервью. 

https://www.championat.com/hockey/article-3403695-oleg-znarok-ne-budet-trenerom-sbornoj-rossii-na-chm-pochemu.html
https://www.championat.com/hockey/article-3403695-oleg-znarok-ne-budet-trenerom-sbornoj-rossii-na-chm-pochemu.html


 

 

- В целом, мы неплохо сыграли на турнире, конечно с серебром в руках 
возвращаться домой очень приятно. Мы попробовали свои силы в молодежной 
сборной, продлив свой хоккейный сезон. 

- Прежде ты вызывался в юниорскую сборную, а теперь сыграл в молодежной. 
Как считаешь, справился с переходом на новый уровень?  

 - Мне повезло, что я уже был знаком с помощником главного тренера Юрием 
Ивановичем Бабенко по юниорской сборной. Он в основном и проводил 
тренировки, и Валерий Николаевич Брагин хорошо нас мотивировал. Конечно, 

эти тренировки отличались от тех, что в "Мамонтах". Я думаю, так скажет каждый 
игрок. Все-таки в сборной немного другая тактика игры. 

- Вы улетели в сборную сразу после игр плей-офф, когда хоккеисты "Мамонтов" 
ушли на мини-каникулы. У тебя поездка в сборную открыла второе дыхание?  
 - Хорошо, что в сборной физически тяжелых тренировок не было. Мы больше 

работали над тактикой. Смена обстановки тоже повлияла, так что усталости я 
вообще не почувствовал. Если честно, в отпуск уходить не хотелось. Вызов в 

сборную - это всегда хороший опыт, от которого ни один игрок не откажется. 
- Какой матч турнира тебе запомнился больше всего?  
 - Думаю, игра с хозяевами. Мы выиграли у чешской сборной со счетом 5:0, а я 

забил два гола. Почему бы и не назвать этот матч хорошим? (смеется) 
- Что касается внехоккея, ты успел осмотреть достопримечательности Чехии?  

 - Конечно, мы с ребятами решили просто выйти в город и пойти, куда глаза 
глядят. В городе Годонин очень интересная архитектура, так что нагляделись 
вдоволь. Некоторые здания удивили: например, увидел красивое сооружение, 

подумал, что это какой-то музей, а оказалось - школа. 
-С какими мыслями уезжал домой?  

 - Попробовал местную кухню, поел вкусного мороженого, забил три гола, отдал 
результативную передачу - удалась поездка (улыбается) 
- Пока ты был в сборной, у "Мамонтов Югры" состоялось закрытие сезона. Ребята 

рассказывали, как все прошло?  
 - Да, говорят было весело. Я даже дождался, пока на нашем сайте опубликуют 

видео и фотографии. А когда с первых секунд увидел, как ребята пели в караоке, 
уж очень удивился! Было видно, что все повеселились от души. 
- Ты знал, что тебя отметили в номинации "Лучший игрок в меньшинстве"?  

 - Если честно, я был приятно удивлен. И получил свой пазл только когда пришел 
на тренировку. Хочу сказать отдельное спасибо нашим болельщикам за 

поддержку!  

https://mhl.khl.ru/news/2/761687/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
Фонбет разыгрывает хоккейные свитеры с автографами и билеты на 

матчи финала (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 апреля 
2018) 

Во время прошедших финалов конференций юбилейного сезона КХЛ на 

стадионах работали зоны развлечений Фонбет для болельщиков, в Санкт-
Петербурге, Москве и Казани, которые посетили десятки тысяч человек. Впереди 

финальная серия - "Ак Барс" - ЦСКА, и Фонбет приготовил новые сюрпризы для 
поклонников хоккея.  

https://mhl.khl.ru/news/2/761687/


 

 

На сайте КХЛ запускается специальный раздел, в нем можно познакомиться с 
основами ставок на спорт, научиться разбираться в типах пари и точно понимать, 
чем ставка на тотал отличается от ставки на исход. Чтобы закрепить теорию на 

практики все новые клиенты Фонбет получат фрибет в 500 рублей.  
Хотите узнать, какое хоккейное амплуа в наибольшей степени соответствует 

вашему характеру? На этот вопрос ответит специальный тест.  
И самое главное - розыгрыш билетов на матчи финальной серии и десять 
эксклюзивных хоккейных свитеров в подарочной раме, подписанных игроками 

одного из клубов КХЛ.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386171.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 

 
День до старта - Кубок Гагарина отправился в Казань! (Континентальная 

хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

Меньше суток осталось до старта 10-й финальной серии Кубка Гагарина. В 
пятницу вечером главный трофей лиги отправился в Казань на поезде. 

В субботу в Казани стартует финальная серия плей-офф КХЛ. Кубок Гагарина в 
пятницу днем посетил офис лиги, откуда отправился в свой путь до столицы 

Татарстана, посетив по дороге несколько примечательных мест Москвы. Поездка 
по столице заняла не так много времени, за три часа Кубок побывал у 
Центрального академического театра Российской Армии и в Екатерининском 

парке, попозировал у сталинской высотки на Красных воротах... А завершил путь 
на Казанском вокзале, где порой ему было тяжело пробраться до своего вагона 
через обычных людей, которые удивленно оборачивались, видя особенного 

пассажира.  
Путешествие Кубка Гагарина началось в офисе КХЛ на Ленинградском 

проспекте. Все это время его сопровождали военнослужащие Почетного караула 
Преображенского полка.  
Главный трофей лиги путешествовал по Москве на автомобиле ГАЗ 12 ЗИМ со 

специальными брендингом Кубка Гагарина.  
Первой точкой маршрута был Центральный академический театр Российской 

Армии, а также близрасположенный Екатеринский парк. Выбор не случаен - в 
финале от Москвы играет именно ЦСКА.  
Вместе с военнослужащими Кубок Гагарина посетил скульптуру "К звездам", что 

еще раз подчеркивает связь хоккея и космоса  
А также провел время вместе с влюбленными парами, которых было 

предостаточно в пятницу вечером в Екатерининском парке.  
Следующим пунктом маршрута стала Сталинская высотка на Красных воротах, 
которая была построена в 1947-1952 годах.  

Завершилось путешествие Кубка Гагарина на Казанском вокзале, откуда идут 
поезда в город победителя Восточной конференции - Казань.  

Кубок Гагарина у Царской башни Казанского вокзала. 
По территории вокзала главный трофей КХЛ путешествовал на тележке в 
сопровождении военнослужащих.  

Перед отправлением в Казань Кубок провел время в специальном зале, где 
пользовался популярностью у пассажиров.  

Главный трофей КХЛ успел посетить и кабину машиниста локомотива поезда 
Москва-Казань перед отправлением.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386171.html


 

 

В поезде для Кубка Гагарина предназначалось отдельное купе, а на перроне 
можно было встретить нападающего "Салавата Юлаева" Энвера Лисина, 
который выступал в Казани с 2004-го по 2006-й.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386243.html 

К заголовкам сообщений 

"Без "Ак Барса" я не могу. Это в крови". География КХЛ: Казань, часть 1  
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 13 апреля 2018) 

В рамках проекта "География КХЛ" несколько российских топ-фотографов 
показывают красоту хоккейных городов страны через лица и эмоции 

болельщиков.  
География главного хоккейного турнира Евразии обширна и разнообразна, и 
каждая из команд КХЛ не похожа на другую. В каждом городе лиги - свои 

хоккейные традиции, своя, особенная история боления и конечно же, своя 
красота.  

Тысячелетняя Казань - город, который уже четырежды выходил в финал Кубка 
Гагарина, и в этом году постарается стать трехкратным обладателем трофея. 
Хоккей здесь появился в конце сороковых, а сейчас казанский "Ак Барс" является 

четырехкратным чемпионом России и двукратным обладателем Кубка Гагарина. 
Как были завоеваны эти титулы? Конечно, слагаемых у успеха команды всегда 

много: сплоченный, профессиональный коллектив, квалификация тренеров, 
желание игроков...  
Но нельзя забывать и про "шестого полевого" - про активных болельщиков, 

фанатов. Именно эти люди помогают нам с вами видеть тот хоккей, который мы 
так любим. Они, безоговорочно и на всю жизнь преданные льду, заставляют 
своих кумиров биться до последнего. Создают настроение на трибунах и заводят 

толпу. Группа активистов "Ак Барса" называется необычно - О.С.К.А.Л. 
Трактовать можно двояко. Если нравится сарказм и острый юмор, то следует 

читать слитно: оскал талисмана команды - белого барса. А если подойти с более 
традиционной стороны, то аббревиатура означает "Один Сильнейший Клуб Ак 
барс Любимый!" Как говорится, любовь с первого взгляда и до последней шайбы.  

И кто как не эти ребята лучше всех расскажут о том, как живет хоккеем столица 
Татарстана? Известный спортивный фотограф Андрей Голованов прогулялся по 

достопримечательностям Казани в компании фанатов "Ак Барса" и увидел один 
из самых хоккейных городов КХЛ их глазами.  
Рамиль Мингалеев, руководитель фан-движения клуба, идеолог 

международного движения болельщиков "Ак Барс". Провел более 100 выездов с 
командой по городам России.  

- Столько всего поменялось со времени создания нашего клуба... Годы проходят, 
люди меняются, но цель остается неизменной - поддержка любимой команды. 
Команда должна всегда и везде чувствовать нашу опору. И неважно, дома матч 

проходит или на выезде, победу нам принесли хоккеисты или поражение. Если 
ты не способен поддержать команду в период неудач, ты недостоин поддержать 

ее и во время триумфа.  
Важно также помнить, что хоккей - это соперничество, не война, не вражда. Мы 
поддерживаем дружеские отношения с фанатами разных хоккейных команд. Не 

возникает каких-либо конфликтов и разногласий. Этим и отличаются хоккейные 
баталии от, например, футбольных. У нас "битва" идет только на секторе. Наша 

задача - перекричать фанатов другого клуба. В этом все наше соревнование. Ну 
а на льду, соответственно свое.  

https://www.khl.ru/news/2018/04/13/386243.html


 

 

На фото Рамиль стоит у памятника казанскому коту, у этой скульптуры очень 
занимательная история. Когда-то российская императрица Елизавета Петровна 
услышала, что в Казани исчезли мыши. В те времена в городе существовала 

особая порода "бойцовых" котов-мышеловов, и по высочайшему приказу 
тридцать казанских котов были перевезены в Санкт-Петербург для ловли мышей 

в недостроенном Зимнем дворце. Потомки тех котов до сих пор живут в Зимнем 
и являются официальными сотрудниками музей "Эрмитаж", а собирательный 
образ кота казанского, получившего имя Алабрыс, стал объектом памятников. 

Среди горожан есть примета - нужно непременно погладить пузо кота для 
исполнения желаний. 

У "Ак Барса", к слову, есть свой "казанский кот": маскот Барсик.  
Ильдар Азеев, маскот клуба. Вжился в роль "Барсика", всегда поддерживает 
команду дома и по возможности на выездах: 

- Это и работа, и хобби. Уже четвертый сезон я являюсь талисманом команды. 
На играх все очень энергично, вдохновляюще! После матча выходишь хоть и 

мегауставшим, но мегазаряженным. А стал "барсом" случайно практически. Я 
всегда был ярым болельщиком команды, постоянно ходил на игры. А однажды 
смотрю - никаких "барсиков" во время матчей нет. Подхожу к ребятам-ведущим, 

мы с ними хорошо дружим, и говорю: "А что барсиков-то нет?". Они мне отвечают: 
"Ты будешь?". Я согласился и не жалею. 

Люди в основном все настроены позитивно. Быть частью команды - это и честь, 
но и ответственность. Стараюсь действовать разнообразно, интересно. Перед 
каждым матчем садимся и что-то придумываем с ребятами: фишки, конкурсы, 

развлекательную программу. Все, кто занимается предматчевым шоу, постоянно 
находятся в творческом процессе. Игру даже не вижу, по сути. Бывает, иногда 

гол увидишь, но, чтобы полностью матч - очень сложно. Потом уже прихожу 
домой и смотрю в повторе. За командой слежу постоянно. Я такой же болельщик, 
как и все... Просто под огромным слоем меха.  

Виталий Федорович, ветеран фан-движения. По профессии - экспедитор: 
- Стаж "боления" у меня большой... Аж с 1982 года на секторе! Хоккей у нас очень 

любят. Давно еще, не сейчас это пошло, с советских лет. Много раз бывало 
такое, что билеты заканчивались. Что делать в такой ситуации? Но мы, молодые 
тогда еще пацаны, находили выход. Во Дворец спорта привозили на "каблуке" 

выпечку - треугольники, перемячи. И мы договаривались с водителем, причем 
абсолютно безвозмездно, чтобы во время первого периода он нас запускал - 

одного сажал на место рядом с собой как экспедитора, а 3-4 людей просто 
закрывал в кузове. Лежащие в кузове ждали сигнала: стук под дверью - значит, 
можно выходить. Раздавался сигнал обычно после окончания первого периода - 

милиция выходила покурить, можно было выйти из кузова и беспрепятственно 
добежать до дворца. В таком случае миссия считалась выполненной: во дворце 

нас никто уже не ловил. Там мы садились по 3-4 человека на два места - в 
тесноте, да не в обиде...  
- Были и еще способы. Например, попасть внутрь через окна цокольного этажа, 

которые оставались открытыми. Бывало, и просто перемахивали через ограду. 
Все это делалось не потому что мы хотели обмануть охрану - просто билеты 

физически нельзя было купить! 
Как сегодня помню свой первый выезд. Его себе я сам устроил: сел за руль и 
поехал за командой, ездил на принципиальные матчи - в Тольятти и в Уфу. 

Сколько в итоге было выездов уже и не знаю, никогда не считал. А зачем? Зачем 
вести статистику того, чем ты живешь? Ты же утром просыпаешься, воздух 

вдохнул - ты же не считаешь вдохи и выдохи? Так и здесь. Самый интересный 
выезд был в Омск, на "Авангард". 16 апреля 2006 года, мой день рождения! 



 

 

Последний матч финала, и мы становимся чемпионами. Золотой выезд, лучше 
вообще придумать нельзя: мой 35-летний юбилей - и мы берем Кубок. Кстати, 
приняли нас омичи там нормально, никаких проблем не было. Я вообще за 

дружбу в хоккее, игра игрой, а жизнь и отношения между людьми это другое. Все 
мы люди, у нас одна страна, одно общее увлечение - хоккей...  

- Теперь, думаю, что я никогда не перестану болеть - так же, как и многие люди, 
которых я знаю много лет и с которыми дружу. Без "Ак Барса" я не могу. Это в 
крови. Неважно, скандируем мы кричалки или нет, ездим на выезды или смотрим 

гостевые игры дома по телевизору, но, в любом случае, мы с командой. Мы ее 
поддерживаем. И критикуем, конечно - не без этого. Но мы рядом с "Ак Барсом". 

И будем рядом с ним всегда. 
Достопримечательностей в Казани множество. Среди самых известных - дракон 
Зилант у входа на станцию метро "Кремлевская". Зилант - мифологическое 

существо в татарских легендах и сказках. По древней казанской легенде Зилант 
обитал на горе у реки Казанки близ впадения той в Волгу. Сейчас, по легенде, 

змей находится в озере Кабан и охраняет ханские сокровища царицы Сююмбике. 
Сегодня Зилант изображен на гербе и флаге Казани, на гербах ряда городов 
Татарстана. Стоит отметить, что Зилант тесно связан со спортом и любит его. 

Зилант является символом футбольного клуба "Рубин", что отражено и на его 
логотипе.  

Конечно, самое красивое, самое притягательное место в Казани - это Кремль. 
Болельщик "Ак Барса" Антон Агафонов показал фотографу Андрею Голованову 
памятник герою Советского Союза, поэту-патриоту Мусе Джалилю, 

расположенный у южного фасада Кремля. В основании памятника - стена из 
гранитных блоков, на них - стилизованные изображения ласточек и три цитаты 

из стихотворений Мусы Джалиля на татарском и русском языках.  
Эдуард Галиуллин, активист фан-движения. Всегда посещает домашние и 
выездные матчи команды. Дисциплина на секторе - его заслуга: 

- За "Ак Барс" болею, страшно сказать... с 1995 года! Всегда с командой и в горе, 
и в радости. Пусть даже проигрывают, пусть не идет игра, все равно, где и когда 

мы с командой. Хоккей - это вся моя жизнь, я сам хоккеист, летом и по выходным 
по любителям играю с друзьям фан-сектора, в детстве играл в юношеских 
командах. Лучший вид спорта. Хоккей дарит эмоции, особые моменты жизни, 

которые ничем не заменить, ни с чем не сравнить. Знаменитые "16 секунд" "Ак 
Барса", 11-1 с Омском. Да каждая победа знаковая, а уж кубок! Кубок - это и вовсе 

мечта. Надеюсь, в этом году она вновь осуществиться. Все предпосылки для 
этого есть. А с кем играть удобнее - не скажу. Интереснее и приятнее с ЦСКА, у 
них и болельщики отличные, и клуб с историей, уважаемый. Хотя с кем бы  не 

играли, хотелось бы только одну кричалку в финале заряжать. "Кто чемпионы - 
МЫ ЧЕМПИОНЫ!".  

Антон Агафонов, самый узнаваемый и активный болельщик на трибунах 
"Татнефть Арены", объект повышенного внимания телекамер: 
- Все меня знают как парня с 10-го сектора. Есть у меня свой задача - 

нервировать голкипера соперника. Но это не сразу пошло, с "Татнефть Арены" 
уже. А мой первый матч был еще на стадом стадионе - с усть-каменогорским 

"Торпедо". Я первоклассник, а вокруг целый стадион взрослых, болеющих от 
всей души людей. Кричалки, многие из которых были нецензурными, поразили 
мое воображение. Такого я еще не слышал! Старый дворец спорта был как одна 

большая семья. Сейчас есть фан-сектор, где болеют особенно жарко. А тогда 
таким фан-сектором был целый стадион. Чувствовалась близость болельщиков 

и игроков...  



 

 

- Например, я хорошо помню Михаила Сарматина, который учился в школе 
старше меня. Попасть на хоккей было ужасно тяжело. Но существовала лазейка 
- до 1994 года детей пускали на матчи бесплатно. Мы просили о помощи 

незнакомых людей, и они охотно нас с собой проводили. А на четвертый год 
моего "боления" мама сделала мне роскошный подарок - вручила в начале 

сезона абонемент на хоккей. Самый яркий сезон - 1999/2000... Играем в 
полуфинале плей-офф с "Магниткой". Мы проиграли в гостях. Счет в серии 
сравнялся и стал 2:2. Я сразу же оторвался от телевизора и побежал к Дворцу 

спорта. Это позволило мне стать одним из первых в очереди за билетами. Мы с 
моим другом детства провели в ней всю ночь - простояли с 8 вечера до 10 утра 

и наконец получили заветные билеты! 
- Был забавный случай с Михаилом Сарматиным, знавшим меня как болельщика. 
Однажды он меня провел и отправился в раздевалку, а я остался ждать начала 

матча в вестибюле Дворца спорта. Ко мне обратился сотрудник милиции, 
обеспечивавший охрану матча, мол, где твой билет и как ты вообще сюда попал. 

На что я, не моргнув глазом, ответил, что билета у меня нет, а проводит меня во 
Дворец спорта брат. Кто брат - Сарматин. Мне не поверили. Я предложил пойти 
и проверить. Подходим к раздевалке, напряжение нарастает. Изо всех сил 

соображаю, что мне делать, и наконец проявляю находчивость: "А команда уже 
зашла в раздевалку. Им тренер дает предматчевые указания. Нельзя их сейчас 

отвлекать". Он на меня посмотрел внимательно: "Похож. Иди". Даже потом 
обращался по фамилии: "Привет, Сарматин! Как брат?"... 
- Пару слов скажу и о самом клубе. "Ак Барс" отличается от других команд 

бойцовским характером и волей к победе. Игравший у нас Вадим Шахрайчук 
любил повторять, что "Ак барс" - это самая дружная команда. Так оно было 

всегда, и так остается до сих пор. А сейчас проводятся еще и ежегодные встречи 
болельщиков с игроками. На них между нами и командой исчезает всякий 
барьер. Сейчас в команде много молодых ребят, на которых мы, болельщики,  

возлагаем надежды. Лично мне очень нравится Альберт Яруллин. Уверен, что с 
каждым годом он будет играть все лучше и лучше. 

Важно помнить, что победы не главное. Всегда быть на стороне команды - это 
должно быть аксиомой для каждого из нас. Любить наполовину нельзя. Твоя 
команда - навсегда твоя.  
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